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MUNICÍPIO DE VILA NOVA DA BARQUINHA 

ASSEMBLEIA MUNICIPAL 

ATA Nº0S/2018 

--ATA DA REUNIÃO DA ASSEMBLEIA MUNICIPAL DE VILA NOVA DA 

BARQUINHA, REALIZADA EM SESSÃO ORDINÁRIA, AOS VINTE DIAS 

DO MÊS DE DEZEMBRO DO ANO DE DOIS MIL E DEZOITO. -----------

Aos vinte dias do mês de Dezembro do ano de dois mil e dezoito, pelas 

vinte e uma horas reuniu, em sessão ordinária, a Assembleia Municipal 

de Vila Nova da Barquinha, sob a presidência do Senhor António Augusto 

Ribeiro, tendo como primeiro secretário o Senhor João Manuel Alves 

Gralha e segundo secretário a Senhora Maria Fátima Couteiro da Silva 

Martins, convocada nos termos do nºl, do artigo 27º, da Lei nº75/2013, 

de 23 de Abril, conforme anúncio público e afixado por Edital, a doze de 

Dezembro de dois mil e dezoito, com a seguinte ordem de trabalhos: --

----- Ponto 1 - Período antes da Ordem do Dia--------------------------------

Expediente, informações e aprovação da ata, intervenções de interesse 

local ou declarações políticas;---------------------------------------------------

-----Ponto 2 - Apreciação da informação escrita apresentada pelo 

Presidente da Câmara Municipal, ao abrigo da alínea c) do nº. 2 do art.º. 

25º., da Lei nº. 75/2013, de 12 de Setembro;--------------------------------

----- Ponto 3 - Apreciação e autorização da alteração aos contratos de 

execução e interadministrativos celebrados com as Juntas de Freguesia; 

--- Ponto 4 - Apreciação e votação da lista final ~os prédios devolutos ~ 
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em ruinas e dos prédios degradados. Majoração das Taxas do Imposto 

Municipal sobre Imóveis (Código de Imposto Municipal sobre Imóveis -

CIMI) a aplicar no ano de 2019; ------------------------------------------------

----- Ponto 5 - Apreciação e votação da proposta de redução de IMI a 

imóveis classificados com a classe A ou A+, ao abrigo do Sistema Nacional 

de Certificação Energética e da Qualidade do Ar Interior; ------------------

----- Ponto 6 - Lançamento de 1,5 % sobre o lucro tributável de sujeitos 

passivos que não têm a sua sede social no concelho de Vila Nova da 

Barquinha;--------------------------------------------------------------------------

----- Ponto 7 - Apreciação e votação do Protocolo de Cooperação entre o 

Município de Vila Nova da Barquinha e a Autoridade Tributária e 

Aduaneira (AT), para a cobrança coerciva de impostos e outros tributos 

administrados por autarquias locais; ------------------------------------------

----- Ponto 8 - Apreciação e votação da Constituição da Empresa Local -

RSTJ - Gestão e Tratamento de Resíduos, EIM, S.A; -----------------------

-----Ponto 9- Pedido de autorização para contratação de empréstimo BEI

Banco Europeu Investimento; --------------------------------------------------

----- Ponto 1 O - Apreciação e aprovação da proposta de delimitação da 

ARU da Praia do Ribatejo, alteração da ARU de Atalaia e alteração da ARU 

de Moita do Norte; -----------------------------------------------------------------

----- Ponto 11 - Apreciação e aprovação da proposta da Câmara referente 

à 2ª. Revisão Orçamental de 2018; --------------------------------------------

----- Ponto 12 - Apreciação e votação dos Documentos Previsionais de 

Gestão para 2019, Orçamento, Grandes Opções do Plano e Mapa de 

Pessoal; ------------------------------------------------------------------------------

----- Ponto 13 - Deliberação sobre a transferência de competências para 

as Autarquias Locais e para as Entidades Intermunicipais; ----------------
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- ---- Ponto 14 - Proposta e votação das alterações ao Regimento da 

Assembleia Municipal, ao abrigo da alínea a) do nº. 1 do art°. 29º. e da 

alínea a) do nº. 1 do artigo 26º. do Regime Jurídico das Autarquias Locais 

(Lei nº. 75/2013 de 12 de Setembro). -----------------------------------------

----- Feita a chamada verificou-se a presença dos seguintes deputados 

Municipais, Senhores: -----------------------------------------------------------

António Augusto Ribeiro (PS); --------------------------------------------------

João Manuel Alves Gralha (PS); ------------------------------------------------

Paulo Fernando da Graça Constantino (PS); ---------------------------------

José Maria Chambel Esteves (PS); ---------------------------------------------

José Pereira de Sousa (PS); ------------------------------------------------------

César Augusto da Silva Barros Cardigos (PS); -------------------------------

Maria de Fátima Couteiro da Silva Martins (PS); ----------------------------

Carla Cristina Montalvo Pequito Cardoso (PS); ------------------------------

Ana Cristina de Sousa Rodrigues Pimenta (PS); -----------------------------

Vitorino Gomes Monteiro (PS); -------------------------------------------------

João Fernando Mexia Machado (PS); ------------------------------------------

Manuel Maria Ferreira Honório (PS); ------------------------------------------

José Miguel Baptista Homem (PS); ---------------------------------------------

Benjamim dos Santos Abalada Reis (PS); -------------------------------------

Nuno Miguel Reis Marques Sousa Gomes (PPD/PSD-CDS/PP);----------

Eduardo Cristóvão Gil de Oliveira (PPD /PSD-CDS/PP); --------------------

José António Proença Salvado (PPD/ PSD-CDS/ PP); ------------------------

João Filipe Ricardo (CDU /PCP-PEV); ------------------------------------------

Não compareceu na sessão a Senhora Deputada Paula Duarte da 

CDU /PCP-PEV, por motivos pessoais, tendo justificado a sua ausência. -

Nos termos do art. º 48º, da Lei nº 169 / 99, de 18 de Setembro, na redação~ 
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dada pela Lei 5-A/2002, de 11 de Janeiro, esteve presente o Senhor 

Presidente da Câmara Fernando Manuel dos Santos Freire, os Senhores 

Vereadores, Rui Constantino Martins, Marina Lopes Honório, Manuel 

José Coimbra Mourato e Cláudia Virgínia Viegas Fernandes Evangelho 

Soares Ferreira. --------------------------------------------------------------------

Após confirmar a existência de quórum, o Senhor Presidente da 

Assembleia Municipal, declarou aberta a sessão, cumprimentando os 

elementos da mesa, os deputados da Assembleia Municipal, o Executivo 

na pessoa do Senhor Presidente do Município, o público presente e a 

comunicação social, agradecendo a presença de todos.---------------------

------ PERÍODO ANTES DA ORDEM DE TRABALHOS -----------------

----ATENDIMENTO A O PÚBLICO ---------------------------------------------------------------------

Nesta altura, Senhor Presidente da Mesa colocou à consideração dos 

Senhores Deputados, nos termos regimentais, a proposta de 

passagem ao período destinado à intervenção do Público, o que foi 

aprovada por unanimidade. Não houve inscrições. 

PERÍODO DA ORDEM DO DIA ---------·------------------------------

Posta à votação a ordem de trabalhos foi aprovada por unanimidade 

com dezoito votos a favor. ----------------------------------------------------------

-------- MOÇÕES, INTERVENÇÕES --------------------------------------------------------------------

= Intervenção do Senhor Presidente da Junta de Freguesia de Praia 

do Ribatejo, Benjamim Reis, demonstrou o seu descontentamento com 

o novo protocolo celebrado e os acessos ao Castelo de Almourol. Referiu 

que a alteração do preço para quatro euros, bilhete único, é uma 

exorbitância. Em relação ao preço, disse ainda que o fato de dar direito à 

visita do Centro de Interpretação Templário do Almourol, as pessoas 

vêem-se obrigadas a deslocar-se à sede concelho para visitar o referido ~ 
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Centro. ------------------------------------------------------------------------------

= Intervenção do Senhor Presidente da Junta de Freguesia de Vila 

Nova da Barquinha, João Machado que abordou vários assuntos: ----

- A obra do Centro de Interpretação Templário do Almourol, obra de 

excelência, com duas exposições temporárias e uma fixa; -----------------

- Felicitou à Associação dos Bombeiros Voluntários de Vila Nova da 

Barquinha pelo seu aniversário e pela excelente renovação da sala de 

operações; ---------------------------------------------------------------------------

- Felicitou a Câmara Municipal pela colocação de um posto de 

carregamento para veículos elétricos junto à Igreja Matriz de Vila Nova 

da Barquinha; ---------------------------------------------------------------------

- Por último solicitou informação da possibilidade de colocação de um 

estacionamento junto ao Centro de Saúde para pessoas com mobilidade 

reduzida; ----------------------------------------------------------------------------

= O Senhor Deputado Nuno Gomes, da coligação PPD/PSD-CDS/PP, 

solicitou informação sobre os seguintes assuntos: ------------------------

- Questionou o ponto de situação da suinicultura pois os maus cheiros 

continuam a sentir e cada vez com mais intensidade; ----------------------

- Perguntou se a Câmara tem informação ou não do vandalismo das 

paragens de autocarro, nomeadamente em Tancos. ------------------------

= O Senhor Deputado Eduardo de Oliveira, da coligação PPD/PSD

CDS /PP, abordou os seguintes assuntos: --------------------------------------

- Que participou na inauguração do Centro Interpretação Templário do 

Almourol, gostou, mas na sua opinião está tudo virado para a sede de 

concelho, o Centro deveria ser em Tancos ou na Praia do Ribatejo; ------

- Referiu a continuação dos maus cheiros, agravado com o aparecimento 

das moscas e que se tornam incómodas; --------------------------------------
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- Afirmou que o número de acidentes na Rua D. Afonso Henriques, Moita 

do Norte, são frequentes, deve-se tomar algumas medidas; ---------------

- Disse que o número de ratazanas na Rua D. Afonso Henriques 

principalmente no ribeiro são mais que muitas; -----------------------------

- Referiu que o trânsito na Rua Detrás das Hortas está perigoso, pois a 

velocidade não é cumprida, e há sempre carros alí estacionados; --------

-Disseque a existência de lixeira depois da Rua Alto da Pombeira, torna

se um perigo para a saúde pública; --------------------------------------------

- Na obra do cais D'El Rei, em Tancos, circula-se à vontade, deveria haver 

medidas de segurança; -----------------------------------------------------------

- Afirmou que a Rua Direita em Moita do Norte, já merecia reparação, 

pois há dez anos foram executados trabalhos, com má qualidade e maus 

materiais; ---------------------------------------------------------------------------

- Em relação à antiga escola Primária de Moita do Norte, escola mais 

antiga da Moita do Norte, referenciou o seu mau estado de conservação 

e que deveriam ser tomadas medidas para o seu restauro; ----------------

- Em relação às obras em curso questionou sobre a data de conclusão 

das mesmas. -----------------------------------------------------------------------

= O Senhor Deputado Vitorino Monteiro, do PS leu uma intervenção. 

(anexo 1) ------------------------------------------------------------------------------------
= Intervenção do Senhor Deputado César Cardigos, do PS. --------------

- Em complemento à intervenção do Senhor Deputado Eduardo de 

Oliveira, congratulou a Junta de Freguesia da Praia do Ribatejo, pelas 

diversas iniciativas levadas a efeito durante as comemorações dos 100 

anos do armistício. ----------------------------------------------------------------

Foi dada a palavra ao Senhor Presidente da Câmara que esclareceu 

os Senhores Deputados do seguinte:----------------------------------------- ~ 
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- Que começou por afirmar que cinquenta por cento das questões 

deveriam ser colocadas à Administração Central e não da Administração 

Local; --------------------------------------------------------------------------------

- Em relação às visitas ao Castelo de Almourol, o preço de visita ao 

Castelo de Almourol, foi de comum acordo das entidades competentes, 

Exército, Junta de Freguesia de Tancos e Câmara Municipal de Vila Nova 

da Barquinha; O preço têm como referência os estabelecidos pelo 

Ministério da Cultura para empreendimentos similares, sendo o agora 

praticado metade do preço para equivalentes monumentos nacionais. 

Informou também que há os encargos com o pessoal e os quatro barcos 

que a Junta de Freguesia de Tancos, tem para fazer nas travessias ao 

Castelo;------------------------------------------------------------------------------

- Em relação ao estacionamente de mobilidade reduzida junto ao Centro 

de Saúde, está previsto um lugar e já está pedido nos serviços para ser 

executado; --------------------------------------------------------------------------

- Quanto à suinicultura todos sabem das queixas efectuadas pelo Senhor 

Presidente da Câmara junto das entidades competentes. Solicitou que 

aos Senhores Deputados e Munícipes, que fossem ao site do Serviço de 

Proteção da Natureza e Ambiente (SEPNA), da Guarda Nacional 

Republicana (GNR) e fizessem queixa, para que não seja só o presidente 

da Câmara a fazê-lo; -------------------------------------------------------------

- As paragens de autocarro são da responsabilidade das Infraestruturas 

de Portugal; -------------------------------------------------------------------------

- Quanto ao Centro de Interpretação Templário do Almourol, não ser na 

Praia do Ribatejo ou em Tancos, é por uma questão de eficiência, de 

logística de recursos humanos; -------------------------------------------------

- Em relação aos acidentes na Rua D. Afonso Henriques na Moita do 
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Norte, referiu que há limitação de velocidade de 30km/h, o fiscal e o 

presidente não podem fiscalizar, o dever cívico e a obediência ao Código 

de Estrada, deve prevalecer; ----------------------------------------------------

- Informou que em relação às obras em curso, a obra Valorização do 

Castelo de Almourol, termina a 29 de Dezembro, a prorrogação graciosa 

foi presente na última reunião de câmara; a obra da Praça da República 

está atrasada, foi pedida prorrogação de prazo; a obra Ninho de 

Empresas, vai ser consignada na primeira quinzena de Janeiro e por 

último o Saneamento nas Madeiras, está a decorrer dentro dos prazos 

fixados; ------------------------------------------------------------------------------

Dada novamente a palavra aos Senhores Deputados referiram o seguinte: 

= Intervenção do Senhor Deputado Benjamim Reis, Presidente da 

Junta de Praia do Ribatejo, que expôs o seguinte: -------------------------

- Agradeceu as palavas de elogio às comemorações dos 100 anos do 

armistício.---------------------------------------------------------------------------

- Em relação aos preços praticados nas visitas ao Castelo de Almourol, 

agradeceu a visita de borla ao Senhor Presidente, e disse que quando se 

referiu o preço de quatro euros ser muito não falou por si, mas sim pelos 

habitantes da Praia do Ribatejo, pois é uma injustiça o preço, e serem 

obrigados a visitar o Centro Interpretação Templário do Almourol; ------

= Intervenção do Senhor Deputado Nuno Gomes, da coligação 

PPD/PSD-CDS/PP, que salientou que os abrigos das paragens do 

autocarro é uma responsabilidade da autarquia; ---------------------------

= Intervenção do Senhor Deputado Eduardo de Oliveira, da coligação 

PPD/PSD-CDS/PP, referiu que os acidentes não são da responsabilidade 

da Câmara, mas a sinalização é da sua responsabilidade. -----------------

Dada a palavra ao Senhor Presidente da Câmara esclareceu 
os~ 
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Senhores Deputados do seguinte: ------------------------------------------------

- Paragens de autocarro é diferente de abrigos, as paragens é da 

responsabilidade das Infraestruturas de Portugal, os abrigos da 

Autarquia. --------------------------------------------------------------------------

- Relativamente à Rua D. Afonso Henriques tem unicamente a ver com a 

velocidade dentro das localidades e inclusive está lá um STOP; ----------

Posta a votação a Ordem de Trabalhos foi aprovada por unanimidade, 

pelos presentes. --------------------------------------------------------------------------

EXPEDIENTE/ INFORMAÇÕES --------------- (Vide anexo 2)--------------

Foi dado conhecimento do expediente considerado mais relevante, 

ficando o mesmo disponível para consulta na mesa da Assembleia 

durante a sessão e no serviço administrativo de apoio à Assembleia 

Municipal, todo o expediente. -----------------------------------------------------

- Do expediente o Senhor Presidente da Mesa da Assembleia 

Municipal salientou o seguinte: ---------------------------------------------------

- Foi enviada a documentação solicitada na ultima sessão pela Senhora 

Deputada Paula Duarte da coligação CDU /PCP-PEV, sobre a Valorização 

do Castelo de Almourol; ---------------------------------------------------------

- Foi enviada a informaçao solicitada pelo Senhor Deputado Nuno Gomes 

da coligação PPD/PSD-CDS/PP, sobre os agregados familiares;----- -----

Sobre a representação da Assembleia Municipal em eventos, o 

Senhor Presidente da Mesa da Assembleia Municipal referiu: ---------

- Em 13 de Novembro 2018 - Na cerimónia do 100º aniversário do Dia do 

Armistício, no Monumento aos Mortos em Vila Nova da Barquinha Liga 

dos Combatentes, a convite da Liga dos Combatentes; --------------------

- Em 21 de Novembro 2018 - Na sessão de elaboração da Carta Educativa 

do concelho, no Centro Cultural de Vila Nova da Barquinha, organizada~ 
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pela Universidade de Aveiro; ----------------------------------------------------

- Em 14 de Dezembro 2018 - Na apresentação do projeto para a criação 

de uma empresa intermunicipal para a gestão da rede baixa de águas e 

saneamento, efetuada pelo Engº Diogo Faria de Oliveira; -------------------

-----------APROVAÇÃO DA ACTA ----·-------------------------------------------

O Senhor Presidente da Assembleia Municipal submeteu à apreciação 

a ata número quatro, da sessão realizada a vinte e oito de setembro de 

dois mil e dezoito, que foi previamente distribuída a todos os membros 

da Assembleia Municipal. -------------------------------------------------------

= Intervenção do Senhor Deputado José Salvado, da coligação 

PPD/ PSD-CDS-PP. ---------------------------------------------------------------

- Solicitou revisão nas deliberações da página 8 e da página 22. ----------

-Submetida à votação o projeto de ata, foi aprovada por 

unanimidade, com 18 votos a favor dos Senhores Deputados José 

Salvado, Nuno Gomes e Eduardo de Oliveira do PPD/PSD-CDS/PP, 

João Filipe Ricardo da CDU/PCP-PEV, Maria de Fátima Martins, 

Carla Cardoso, Ana Cristina Pimenta, João Gralha, José Pereira de 

Sousa, Paulo Constantino, Vitorino Monteiro, José Chambel, César 

Barros, João Machado, Manuel Honório, Miguel Homem, Benjamim 

Reis e António Augusto Ribeiro do PS. ------------------------------------------

------------------------------------------------l / 1---------------------------------------------
Ponto dois - Informação escrita a apresentar pelo Senhor 

Presidente da Câmara ao abrigo da alínea e} do n º2, do art. º 25º, 

da Lei nº75/2013, de 12 de Setembro (vide anexo 3). --------------------

= Intervenção do Senhor Presidente da Câmara.-----------------------------
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Foi dada a palavra aos Senhores Deputados que expuseram o 

seguinte:------------------------------------------------------------------------------------

= Intervenção do Senhor Deputado Eduardo de Oliveira, do PPD

PSD /CDS-PP, que abordou os seguintes assuntos:--------------------------

- Referiu que na página 2 da referida informação encontra-se um erro de 

escrita, relativamente às áreas de construção nova, onde consta Vila Nova 

da Barquinha e Praia do Ribatejo, deve constar Vila Nova da Barquinha 

e Atalaia;----------------------------------------------------------------------------

- Questionou sobre quais as medidas tomadas pela Câmara em relação à 

descarga de águas em caudais indevidos por particulares; -----------------

- Para quando a desratização, se é ainda em 2018 ou será em 2019; -----

- Perguntou a que arranjos exteriores no concelho, se refere o Senhor 

Presidente na informação escrita; -----------------------------------------------

- Felicitou a entrega do antigo Jornal Moitense ao Município; -------------

- Relativamente ao projeto Wi-Fi, questionou se poderia ser alargado a 

outros locais do concelho; -------------------------------------------------------

- Em relação à parte económica, afirmou que está-se no final do ano e a 

execução dos documentos previsionais de gestão para este ano é inferior 

a 50°/o. -------------------------------------------------------------------------------

= Intervenção do Senhor Deputado Nuno Gomes, do PPD-PSD/ CDS

PP, que solicitou os seguintes esclarecimentos:-----------------------------

- No âmbito do Programa Valorizar - Wi-Fi, referiu que deveria de haver 

em mais sítios e não só na baixa da Barquinha e solicitou informação se 

já está concluído o projeto; ------------------------------------------------------

- Mencionou que no balancete deveria vir mencionado as atividades mais 

relevantes; --------------------------------------------------------------------------

- Referiu que gostaria de saber onde se encontra no mapa financeiro as 
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despesas com a Escola de Futebol, porque só identificou as receitas; ---

- O Senhores Deputados obtiveram como resposta do Senhor 

Presidente o seguinte: -----------------------------------------------------------------

- Os caudais indevidos tem a ver com furtos e coisas similares, pois há 

quem não pague a água. O que nos termos da Lei é aplicada contra 

ordenação; --------------------------------------------------------------------------

- A limpeza dos espaços verdes e a desratização mencionada na 

informação escrita é para 2019, foi um erro de escrita; --------------------

- Os arranjos exteriores mencionados na informação, são diversos mas o 

mais significativo tem a ver com a Igreja da Atalaia, em breve serão dadas 

informações; ------------------------------------------------------------------------

- Em relação ao Wi-Fi, existe em vários pontos, tais como, Baixa de 

Tancos, Castelo de Almourol, Igreja da Atalaia e em Vila Nova da 

Barquinha, no Parque, Monumento aos Mortos, Igreja Matriz. Foi uma 

candidatura para as zonas históricas que foi possível eleger no âmbito 

dos fundos comunitários; -------------------------------------------------------

- Quanto aos documentos de gestão são os que são, por isso vêem à 

sessão da Assembleia a sua revisão,é o que se espera que dentro dos 

períodos conturbados que existiram; ------------------------------------------

- As despesas com a Escola de Futebol está englobado no contrato dos 

Serviços Desportivos; -------------------------------------------------------------

Ponto três - Apreciação e autorização da alteração aos contratos 

de execução e interadministrativos celebrados com as Juntas de 

Freguesia. -------------------------------------------------------------------------------------------------

= Intervenção do Senhor Presidente da Câmara. ---------------------------

Depois de ouvidas as respetivas Juntas de Freguesia propõe-se as 

alterações ao contratos interadministrativos e de delegação de 
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competências que foram anteriormente celebrados e que vigoram pelo 

período de 4 anos (mandato autárquico). -------------------------------------

Para intervir inscreveram-se os Senhores Presidentes de Junta de 

Freguesia: ----------------------------------------------------------------------------------

= Intervenção do Senhor João Machado, Presidente da Junta de 

Freguesia de Vila Nova da Barquinha. -------------------------------------------

- Informou que irá ser colocado um passeio na Rua Norton de Matos no 

Cardal até à Rua D. Afonso Henriques na Moita do Norte, ou seja por 

detrás do cemitério. Será colocado do lado direito quem sobe a rua. A 

obra tem um custo de 31.800€, sendo 15.000€ comparticipado pela 

câmara Municipal; ----------------------------------------------------------------

= Intervenção do Senhor Benjamim Reis, Presidente da Junta de 

Freguesia de Praia do Ribatejo ----------------------------------------------------

- Informo que os protocolos foram previamente discutidos entre o 

Município e as Juntas de Freguesia, mas para quem conhece a freguesia 

da Praia do Ribatejo, manter a freguesia limpa, o valor é muito baixo. 

Posta à votação a proposta da Câmara Municipal referente à 

aprovação dos contratos de execução e interadministrativos 

celebrados com as Juntas de Freguesia, esta foi aprovada por 

unanimidade com 18 votos a favor dos Senhores Deputados João 

Filipe Ricardo da CDU/PCP-PEV, Eduardo de Oliveira, Nuno Gomes e 

José António Salvado, do PPD/PSD-CDS/PP e, Paulo Constantino, 

João Gralha, José Chambel, José Pereira de Sousa, César Barros 

Cardigos, Carla Cardoso, Maria de Fátima Martins, Vitorino 

Monteiro, Ana Cristina Pimenta, João Mexia Machado, Benjamim 

Reis, Manuel Honório, José Miguel Homem e António Ribeiro do PS. 

Este ponto da ata foi aprovado em minuta e por unanimidade, para ~ 
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efeitos imediatos. ------------------------------------------------------------------------

Ponto quatro - Apreciação e votação da lista final dos prédios 

devolutos ou em ruinas e dos prédios degradados. Majoração das 

Taxas do Imposto Municipal sobre Imóveis (Código de Imposto 

Municipal sobre Imóveis - CIMI) a aplicar no ano de 2019. --------------

= Intervenção do Senhor Presidente da Câmara. --------------------------

A Câmara Municipal identificou os edifícios devolutos e degradados. Essa 

relação foi enviada à Assembleia Municipal de 28 de setembro que a 

incluiu no: "PONTO 8 - Majoração das Taxas do Imposto municipal sobre 

Imóveis (IMI}, a aplicar sobre prédios degradados e devolutos e em ruínas." 

Notificados os seus proprietários, em audiência prévia dos interessados, 

foram analisadas as suas alegações. Importa fixar a lista definitiva 

verificadas pontuais alterações que constam do anexo 1. Assim, 

proponho a aprovação da lista em anexo, que contém todos os prédios 

considerados prédios devolutos ou em ruínas e prédios degradados. ----

Foi dada a palavra aos Senhores Deputados que expuseram o 

seguinte: ------------------------------------------------------------------------------------
= Intervenção do Senhor deputado Nuno Gomes do PPD/PSD-

CDS/PP. -------------------------------------------------------------------------------------
- Questionou se há um ano atrás este ponto não foi a votação ou foi só 

para conhecimento. Referiu que na sessão da Assembleia de setembro, 

votaram contra a taxa de majoração a aplicar aos prédios degradados, 

ruínas e devolutos, mas como não são técnicos não podem avaliar, daí a 

abstenção. --------------------------------------------------------------------------

= O Senhor Presidente da Assembleia esclareceu o Senhor Deputado 

que apesar de não ser técnico e pensando desta forma não se votava nada ~ 
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nestas sessões da Assembleia, há sempre técnicos por detrás da 

elaboração dos documentos, ou acreditamos e somos coerentes ou não. -

Posta à votação a proposta da Câmara Municipal referente lista final 

dos prédios devolutos ou em ruinas e dos prédios degradados, esta 

foi aprovada por maioria com 3 abstenções dos Senhores Deputados 

Eduardo de Oliveira, Nuno Gomes e José António Salvado, do 

PPD/PSD-CDS/PP e 15 votos a favor dos Senhores Deputados João 

Filipe Ricardo CDU/PCP-PEV, Paulo Constantino, João Gralha, José 

Chambel, José Pereira de Sousa, César Barros Cardigos, Carla 

Cardoso, Maria de Fátima Martins, Vitorino Monteiro, Ana Cristina 

Pimenta, João Mexia Machado, Benjamim Reis, Manuel Honório, 

José Miguel Homem e António Ribeiro do PS. -------------------------------

Este ponto da ata foi aprovado em minuta e por unanimidade, para 

efeitos imediatos. ------------------------------------------------------------------------

Ponto cinco - Apreciação e votação da proposta de redução de 

IMI a imóveis classificados com a classe A ou A+, ao abrigo do 

Sistema Nacional de Certificação Energética e da Qualidade do Ar 

Interior. --------------------------------------------------------------------------------------------------

= Intervenção do Senhor Presidente da Câmara: ---------------------------

- Numa primeira fase propõe-se uma redução de 10% e por 5 anos no 

valor do IMI para os imóveis classificados com a classe A ou A+, ao abrigo 

do Sistema Nacional de Certificação Energética e da Qualidade do Ar 

Interior. Todos os proprietários que pretendam usufruir desta redução, 

deverão apresentar requerimento à Câmara Municipal, juntamente com 

o comprovativo da certificação energética do imóvel até 30 de abril. 

Apreciado o pedido a informação será posteriormente remetida pelos 
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serviços municipais para Autoridade Tributária. Deve-se apoiar a 

transição para uma economia de baixo teor de carbono e de poupança 

em todos os setores. --------------------------------------------------------------

Para intervir neste ponto inscreveu-se o Senhor Deputado João 

Filipe Ricardo da CDU/ PCP-PEV: -------------------------------------------------

- Questionou que quem tem um prédio mais antigo é uma questão de 

certificação, se quizer fazer obras tem de ser por uma entidade 

certificada. --------------------------------------------------------------------------

Obteve como resposta do Senhor Presidente da Câmara o seguinte: -

- Obteve como resposta que a certificação é feita por uma entidade 

privada, devidamente credenciada pelo Intistuto Nacional da Qualidade 

e com esse certificado poderá aceder a fundos comunitários, para 

requalificação de edificado. ------------------------------------------------------

Posta à votação a proposta da Câmara Municipal referente ao ponto 

mencionado em epígrafe, esta foi aprovada por unanimidade com 18 

votos a favor dos Senhores Deputados dos Senhores Deputados João 

Filipe Ricardo da CDU /PCP-PE, Eduardo de Oliveira, José Salvado, 

Nuno Gomes do PPD/PSD-CDS/PP, João Gralha, José Pereira de 

Sousa, Paulo Constantino, José Chambel, César Barros Cardigos, 

Carla Cardoso, Maria de Fátima Martins, Vitorino Monteiro, Ana 

Cristina Pimenta, João Mexia Machado, Manuel Honório, Benjamim 

Reis, José Miguel Homem e António Ribeiro do PS. -----------------------

Este ponto da ata foi aprovado em minuta e por unanimidade, para 

efeitos imediatos. ------------------------------------------------------------------------

Ponto seis - Lançamento de 1,5 % sobre o lucro tributável de 

sujeitos passivos que ncio têm a sua sede social no concelho de Vila ~ 
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Nova da Barquinha. --------------------------------------------------------------------
= Intervenção do Senhor Presidente da Câmara. ----------------------------

- Nos termos do art.º 18. º n.º 1, da lei n.º 73/2013, de 3 de setembro, o 

município poderá deliberar: ---------------------------------------

" ... lançar anualmente uma derrama, até ao limite máximo de 1,5 /prct., 

sobre o lucro tributável sujeito e não isento de imposto sobre o 

rendimento das pessoas coletivas (IRC), que corresponda à proporção do 

rendimento gerado na sua área geográfica por sujeitos passivos 

residentes em território português que exerçam, a título principal, uma 

atividade de natureza comercial, industrial ou agrícola e não residentes 

com estabelecimento estável nesse território". -------------------------------

Tal comunicação deve ser endereçada à Autoridade Tributária até 31 de 

dezembro. Propõe-se, como aconteceu no ano anterior, o lançamento de 

1,5 % sobre o lucro tributável de sujeitos passivos que não têm a sua 

sede social no concelho de Vila Nova da Barquinha. ------------------------

Para intervir neste ponto inscreveu-se o Senhor Deputado Nuno 

Gomes da PPD/ PSD-CDS/ PP. --------------------------------------------------------

- Referiu que este assunto é uma faca de dois gumes, pois há o exemplo 

da estação dos correios dos Riachos, que tem um volume de negócio mais 

elevado que a Barquinha e vai fechar. Certamente à estação de Vila Nova 

da Barquinha poderá acontecer o mesmo. ------------------------------------

Posta à votação a proposta da Câmara Municipal referente ao 

Lançamento de 1,5 % sobre o lucro tributável de sujeitos passivos 

que não têm a sua sede social no concelho de Vila Nova da Barquinha, 

esta foi aprovada por maioria com 3 abstenções dos Senhores 

Deputados Eduardo de Oliveira, Nuno Gomes e José António Salvado, 

do PPD/PSD-CDS/PP e 15 votos a favor dos Senhores Deputados @-
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João Filipe Ricardo CDU/ PCP-PEV, Paulo Constantino, João Gralha, 

José Chambel, José Pereira de Sousa, César Barros Cardigos, Carla 

Cardoso, Maria de Fátima Martins, Vitorino Monteiro, Ana Cristina 

Pimenta, João Mexia Machado, Benjamim Reis, Manuel Honório, 

José Miguel Homem e António Ribeiro do PS. -------------------------------

Este ponto da ata foi aprovado em minuta e por unanimidade, para 

efeitos imediatos. ------------------------------------------------------------------------

Ponto sete - Apreciação e votação do Protocolo de Cooperação 

entre o Município de Vila Nova da Barquinha e a Autoridade 

Tributária e Aduaneira {ATJ, para a cobrança coerciva de impostos 

e outros tributos administrados por autarquias locais. ----------------

= Intervenção do Senhor Presidente da Câmara: ---------------------------

- A necessidade de otimizar a liquidação e cobrança, e de reforçar a 

capacidade humana na recuperação da dívida e cobrança coerciva de 

valores, não somente no âmbito do Sistema Nacional de Defesa da 

Floresta contra Incêndios (SNDFCI), mas também noutros domínios no 

âmbito das atribuições e competências do Município, e que nos termos 

do n.º 4 do artigo 7° do Decreto-Lei 433/99, de 26 de outubro, na versão 

aditada pela Lei n.º 7-A/2016, de 30 de março, retificada pela Declaração 

de Retificação n.º 10/2016, de 25 de maio, a competência para cobrança 

coerciva de impostos e outros tributos administrados por autarquias 

locais pode ser atribuída à administração tributária mediante protocolo. 

- Salvaguarda da vertente social e humana que a realização desta 

cobrança, pelos serviços do município tem, inclusive com a interação 

necessária no local, com os munícipes, pois por vezes é necessário haver 

alguma sensibilidade perante determinadas situações, existem 
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mecanismos para apoiar estas situações. ------------------------------------

- Não se pode ser conivente com situações propositadas de não 

pagamento, com fugas às notificações, para que ao fim de seis meses as 

dívidas possam prescrever. ------------------------------------------------------

Para intervir neste ponto inscreveram-se os seguintes Senhores 

Deputados. ---------------------------------------------------------------------------------
= Intervenção do Senhor deputado João Filipe Ricardo da CDU /PCP-

PEV. ------------------------------------------------------------------------------------------
- O referido protocolo é para agilizar a cobrança que está na posse da 

Câmara Municipal. Este protocolo é por causa das cobranças de taxas 

aos Municípes pela não limpeza de terrenos ou há outros tipos de taxas 

que está na posse da Câmara. ---------------------------------------------------

0 Senhor Presidente da Câmara respondeu que está definido na 

cláusula primeira, as cobranças em que a Autoridade Tributária é 

competente, ou seja, tem a ver com as sanções da área do urbanismo, as 

despesas realizadas com execução coerciva de medidas preventivas 

resultantes do Decreto Lei 124/2006, que aprovou a questão dos 

incêndios e também as tarifas e mais encargos devidos relativos a 

abastecimento público de água, recolha de resíduos e gestão de resíduos. 

Posta à votação a proposta da Câmara Municipal referente ao ponto 

mencionado em epígrafe, esta foi aprovada por unanimidade com 18 

votos a favor dos Senhores Deputados Deputados João Filipe Ricardo 

da CDU/PCP-PEV, Eduardo de Oliveira, José Salvado, Nuno Gomes 

do PPD/PSD-CDS/PP e João Gralha, José Pereira de Sousa, Paulo 

Constantino, José Chambel, César Barros Cardigos, Carla Cardoso, 

Maria de Fátima Martins, Vitorino Monteiro, Ana Cristina Pimenta, 

João Mexia Machado, Manuel Honório, Benjamim Reis, José Miguel 
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Homem e António Ribeiro do PS. -------------------------------------------------

Este ponto da ata foi aprovado em minuta e por unanimidade, para 

efeitos imediatos. ------------------------------------------------------------------------

Ponto oito - Apreciação e votação da Constituição da Empresa 

Local - RSTJ - Gestão e Tratamento de Resíduos, EIM, S.A. ----------

= Intervenção do Senhor Presidente da Câmara. ---------------------------

No desenvolvimento do processo de criação da Empresa lnterMunicipal e 

na sequência dos pedido do Tribunal de Contas propõe-se a deliberação 

sobre os documentos que se anexam que necessitam de aprovação nos 

órgão municipais para posterior remessa ao referido Tribunal: ------------

- Plano de dissolução e liquidação da Resitejo; -------------------------------

- Minuta de escritura de constituição da EIM; --------------------------------

- Minuta de escritura de transmissão gratuita do património da Resitejo 

para a EIM. -------------------------------------------------------------------------

= Intervenção do Senhor deputado João Filipe Ricardo do CDU/PCP-

PEV. ------------------------------------------------------------------------------------------
- Referiu que a bancada da CDU sempre teve reservas sobre a forma de 

funcionamento da RESITEJO. Esta não é a solução ideal para a gestão 

de resíduos, daí o seu voto ser contra. ---------------------------------------

Posta à votação a proposta da Câmara Municipal referente 

Apreciação e votação da Constituição da Empresa Local - RSTJ -

Gestão e Tratamento de Resíduos, EIM, S.A., esta foi aprovada por 

maioria com 1 voto contra do Senhor Deputado João Filipe Ricardo 

da CDU/ PCP-PEV, 3 abstenções dos Senhores Deputados Eduardo de 

Oliveira, José Salvado, Nuno Gomes do PPD/PSD-CDS/PP e 14 votos 

a favor dos Senhores Deputados e e João Gralha, José Pereira de 
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Sousa, Paulo Constantino, José Chambel, César Barros Cardigos, 

Carla Cardoso, Maria de Fátima Martins, Vitorino Monteiro, Ana 

Cristina Pimenta, João Mexia Machado, Manuel Honório, Benjamim 

Reis, José Miguel Homem e António Ribeiro do PS. -----------------------

- Este ponto da ata foi aprovado em minuta e por unanimidade, para 

efeitos imediatos. ------------------------------------------------------------------------

Ponto nove - Pedido de autorização para contratação de 

empréstimo BEI- Banco Europeu Investimento. -----------------------------

= Intervenção do Senhor Presidente da Câmara. ---------------------------

- Estamos perante uma contratação do empréstimo ao Banco Europeu 

de Investimento (BEI), no valor total até 359.500 € nos seguintes termos: 

Até ao montante de 96.000,00 € para o financiamento da Praça da 

República; ---------------------------------------------------------------------------

Até ao montante de 94.000,00 €, para o financiamento do Ninho de 

Empresas; ---------------------------------------------------------------------------

Até ao Montante de 100.000,00€ para o financiamento da 

Adaptação/Remodelação da Escola EBl de VNB a Jardim de Infância; -

Até ao montante de 69.5000,00€, para o financiamento do sistema de

drenagem de águas residuais domésticas das Madeiras. -------------------

Twca de Juro negativa + Spred (empréstimo da Câmara Lx foi de = O, 14) -

Podem beneficiar as operações que satisfaçam cumulativamente as 

seguintes condições de elegibilidade: ------------------------------------------

a) Tenham sido aprovadas para cofinanciamento pelo FEDER ou Fundo 

de Coesão no âmbito dos Programas Operacionais do Portugal 2020; ---

b) Não se encontrem concluídas, fisica e financeiramente, à data de 

submissão do pedido de financiamento; ---------------------------------------
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c) Não beneficiem de outro empréstimo do BEI para a mesma operação; -

d) Cujas entidades beneficiárias, à data da submissão do pedido de 

financiamento, apresentem situação contributiva e tributária regular, 

não se encontrem em incumprimento na devolução de verbas recebidas 

no âmbito dos Fundos da Política de Coesão ou de outros empréstimos 

concedidos pela Direção Geral Tesouro e Finanças (DGTF); ---------------

e) Observem os critérios específicos de elegibilidade definidos na Linha 

BEI PT 2020 - Autarquias, contratado entre a República Portuguesa e o 

BEI, estabelecidos no Anexo A do Regulamento. -----------------------------

0 valor do empréstimo a conceder a cada operação no âmbito da Linha 

BEI PT 2020 -Autarquias está subordinado às seguintes condições: -----

a) Não exceder 50 % do custo total previsto na decisão de aprovação de 

cofinanciamento pelo respetivo Fundo; ---------------------------------------

b) 100 % do custo total deduzido das despesas não elegíveis a 

financiamento pelo BEI e do apoio do Portugal 2020, ou 90 % no caso 

das operações apoiadas pelos PO de Lisboa e da Madeira; ----------------

c) Ter um valor mínimo de 1 O milhões de euros. -----------------------------

0 empréstimo é concedido de acordo com as seguintes condições: -----------

a) Prestação, pelas entidades beneficiárias, de garantia adequada ao 

cumprimento das obrigações de pagamento de capital e juros, 

decorrentes do contrato de financiamento a celebrar, privilegiando -se 

modalidades de garantia que se revistam de liquidez, incluindo a retenção 

de transferências do Orçamento do Estado; ----------------------------------

b) A garantia referida na alínea anterior pode ser atualizada, 

acompanhando os desembolsos indicados no Artigo 6. º, até ao valor 

máximo do financiamento reembolsável aprovado, acrescido de juros 

contratuais e da sobretaxa de mora correspondentes a dois semestres; -
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c) Compatibilidade com as obrigações orçamentais a que a entidade 

beneficiária estiver sujeita, designadamente limites e capacidade de 

endividamento previstos na legislação aplicável; ----------------------------

d) Pelo prazo que seja fixado no contrato de até 15 anos ou até 20 anos, 

em casos devidamente justificados em função da tipologia da operação, 

da sua dimensão financeira ou do respetivo prazo de execução; ----------

e) A aceitação de garantias suportadas por transferências do Orçamento 

de Estado está condicionada a prévia validação por parte das entidades 

competentes. -----------------------------------------------------------------------

= Intervenção do Senhor deputado Eduardo de Oliveira da PPD/PSD-

CDS/PP. ------------------------------------------------------------------------------------
- Questionou se o fato da obra do Jardim de Infância de Vila Nova da 

Barquinha ter sido inaugurada pode ser incluída nas obras não 

concluídas. --------------------------------------------------------------------------

- Perguntou qual o juro que a Câmara paga ao Banco Europeu de 

Investimento (BEI). ---------------------------------------------------------------

= Intervenção do Senhor deputado João Filipe Ricardo da CDU/PCP-

PEV. ------------------------------------------------------------------------------------------
Questionou a que se deve a alteração de valores iniciais para agora. -----

0 Senhor Presidente da Câmara esclareceu os senhores deputados: ---

- A obra do Jardim de Infância em termos financeiros ainda não está 

fechada e é bem claro pois é monotorizado por fundos comunitários, ou 

seja, até que se encontrem conclusivas fisicamente e financeiramente. -

- A taxa de juro ainda não se sabe, mas informou os Senhores Deputados 

que para a Câmara de Lisboa está com uma taxa de juro negativa e com 

um spreed O, 14%. A previsão é que poderá ir até 0,4%. --------------------

- O desvio de valores tem a ver com a execução, que entretanto a Câmara 
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conseguiu executar alguns pagamentos. Explicou que a Câmara tem 

vindo desde o ano 2013 a fazer uma amortização da dívida de 440 mil 

euros ano. Informou que de 2013 a 2018 a Câmara reduziu a dívida em 

dois milhões cento e oitenta e sete mil, quarenta e quatro euros. Muitas 

das vezes os pedidos de pagamento são feitos e há grande demora na 

devolução dos valores peticionados. ---------------------------------------

Posta à votação a proposta da Câmara Municipal do Pedido de 

autorização para contratação de empréstimo BEI - Banco Europeu 

Investimento, este foi aprovado por maioria com 4 abstenções dos 

Senhores Deputados Eduardo de Oliveira, José Salvado, Nuno Gomes 

do PPD/PSD-CDS/PP, João Filipe Ricardo da CDU/PCP-PEV e 14 

votos a favor dos Senhores Deputados e e João Gralha, José Pereira 

de Sousa, Paulo Constantino, José Chambel, César Barros Cardigos, 

Carla Cardoso, Maria de Fátima Martins, Vitorino Monteiro, Ana 

Cristina Pimenta, João Mexia Machado, Manuel Honório, Benjamim 

Reis, José Miguel Homem e António Ribeiro do PS. -----------------------

Este ponto da ata foi aprovado em minuta e por unanimidade, para 

efeitos imediatos. ------------------------------------------------------------------------

Ponto dez - Apreciação e aprovação da proposta de delimitação 

da ARU da Praia do Ribatejo, alteração da ARU de Atalaia e 

alteração da ARU de Moita do Norte. -------------------------------------------

= Intervenção do Senhor Presidente da Câmara. ---------------------------

A Área de Reabilitação Urbana (ARU) é uma área territorial delimitada 

que se caracteriza por edificios, infraestruturas, equipamentos de 

utilização coletiva e espaços urbanos e verdes que se encontram em 

situação de insuficiência, degradação ou obsolescência, colocando em 
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causa as condições de uso, solidez, segurança, estética ou salubridade, 

e que se justifique uma intervenção integrada através uma operação de 

reabilitação urbana. --------------------------------------------------------------

A Operação de Reabilitação Urbana (ORU) é o conjunto articulado de 

intervenções com o objetivo de proceder à reabilitação urbana de uma 

determinada área. -----------------------------------------------------------------

As Operações de Reabilitação Urbanas podem ser Simples ou 

Sistemáticas. -----------------------------------------------------------------------

Na ORU Simples, a intervenção integrada de reabilitação aponta 

essencialmente para reabilitação do edificado, enquanto que uma ORU 

Sistemática dirige-se não só ao edificado, mas também à qualificação de 

infraestruturas, equipamento, espaços públicos urbanos e espaços 

verdes, visando a requalificação e revitalização do tecido urbano, 

normalmente associado a investimento público. ----------------------------

Estamos a aguardar a proposta final do estudo, para aprovação das 

Operações de Reabilitação Urbana (ORU), que já se encontram 

adjudicadas e que serão presentes aos órgãos municipais. ----------------

Esta proposta, alterações, está em conformidade com o disposto no n. º 2 

do artigo 13.º do Decreto-Lei n.º 307 /2009, de 23 de outubro, 

republicado pela Lei n. º 32/2012, de 4 de agosto. --------------------------

Estas novas delimitações da ARU' s deverão ser aprovadas pela 

Assembleia Municipal, sob proposta da Câmara Municipal, e o ato de 

aprovação publicado no DR, site oficial do Município e remetido ao IHRU. 

= Intervenção do Senhor deputado Eduardo de Oliveira da PPD/PSD-

CDS-PP. --------------------------------------------------------------------------------------
- Em relação às alterações para a Atalaia e Praia do Ribatejo estas não 

são significativas, não tem dúvidas. Relativamente à ARU da Moita do 

25 ' 
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Norte, questionou a forma como está feita a delimitação, pois não são 

áreas continuas, há áreas que não são de habitação englobadas na ARU 

e áreas continuas que deveriam estar e não estão. Na sua opinião a Moita 

do Norte deveria ser toda ela uma ARU. Salientou que alguém que 

consulte a planta certamente ficará com dúvidas. Referiu o mau estado 

de conservação da Rua Direita. Mencionou a reabilitação de casas 

particulares, não sabendo quais são. ------------------------------------------

= Intervenção do Senhor Benjamim Reis, Presidente da Junta de 

Freguesia de Praia do Ribatejo. -------------------------------------------------

Questionou se esta nova zona de ARU que se está a discutir, se a parte 

da Engenharia, já estava incluída ou é incluída agora. ---------------------

= Intervenção do Senhor Deputado Nuno Gomes PPD/PSD-CDS-PP, 

que chamou a atenção para o fato da ARU da Moita do Norte ter zonas 

continuas e depois tem interrupções, quase que faz um oito quando se 

podia abranger mais área a formar um quadrado. --------------------------

Dada a palavra ao Senhor Presidente da Câmara esclareceu os 

senhores Deputados. -------------------------------------------------------------------

-As ARU tem de ser em espaço contínuo, caso contrário terá de se criar 

uma ARU específica para determinada área. Há interesse na recuperação 

da quinta do serrado e da Rua Detrás das Hortas. Há critérios, não há 

favorecimento a ninguém. Há a preocupação de ser ter uma malha 

contínua a abranger os prédios degradados. Tem sido feito um 

levantamento com muito cuidado pela Senhora Arquiteta Teresa Gil. Têm 

de se respeitar os técnicos, pois são eles que têm os conhecimentos e 

autonomia. Em relação à intervenção do Senhor Benjamim, penso que se 

referia ao Casal do Pote, mas é um prédio militar. --------------------------

= Intervenção do Senhor Benjamim Reis, Presidente da Junta de 
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Freguesia de Praia do Ribatejo, informou que se estava a referir à antiga 

enfermaria da Engenharia. Nas comemorações dos 100 anos do 

armistício foram visitar o Regimento de Engenharia, assim como a 

enfermaria. Esta enfermaria faz parte da história de Payo Pelle. Na 

freguesia da Praia do Ribatejo temos o Castelo de Almourol e o Convento 

do Loreto. Informou que na Assembleia de Freguesia vai ser falado o 

assunto da enfermaria e uma possível reconstrução o edificio para dar 

seguimento aos 100 anos da batalha da La Lys. Era importante ter alí 

algo representativo da freguesia e da Batalha de La Lys, onde se esteve 

bem representado. A questão prende-se com o perceber se a enfermaria 

está ou não englobada na ARU. ------------------------------------------------

= Intervenção do Senhor Deputado João Filipe Ricardo da CDU /PCP

PEV que questionou não perceber qual a razão do Casal dos Vitais e a 

Rua Sacadura Cabral, em Atalaia, não estar englobada na ARU da 

Atalaia. Se se justifica fazer-se uma ARU só para o Pedregoso também se 

justificaria fazer-se uma para estas zonas. -----------------------------------

= O Senhor Presidente da Câmara explicou que tem de se respeitar 

alguns requisitos, a ARU do Pedregoso é uma ARU específica. ---------

Posta à votação a proposta da Câmara Municipal referente ao ponto 

apreciação e aprovação da proposta de delimitação da ARU da Praia 

do Ribatejo, alteração da ARU de Atalaia e alteração da ARU de Moita 

do Norte, este foi aprovado por unanimidade com 18 votos a favor 

dos Senhores Deputados Eduardo de Oliveira, José Salvado, Nuno 

Gomes do PPD/PSD-CDS/PP, João Filipe Ricardo da CDU/PCP-PEV e 

João Gralha, José Pereira de Sousa, Paulo Constantino, José 

Chambel, César Barros Cardigos, Carla Cardoso, Maria de Fátima 

Martins, Vitorino Monteiro, Ana Cristina Pimenta, João Mexia 
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Machado, Manuel Honório, Benjamim Reis, José Miguel Homem e 

António Ribeiro do PS. -------------------------------------------------------------
Este ponto da ata foi aprovado em minuta e por unanimidade, para 

efeitos imediatos. -----------------------------------------------------------------------

Ponto onze - Apreciação e aprovação da proposta da Câmara 

referente à 2°. Revi.são Orçamental de 2018. -----------------------------

= Intervenção do Senhor Presidente da Câmara. ---------------------------

A 2.ª Revisão ao Orçamento visa a introdução do saldo da gerência 

anterior nos termos do ponto 8.3 .1 do POCAL. -----------------------------

= Intervenção do Senhor deputado Eduardo Oliveira do PPD/PSD-

CDS/PP. -------------------------------------------------------------------------------------
- Informou que irá votar de acordo com o que aconteceu há um ano atrás. 

- Hoje a Câmara tem a execução do orçamento anual inferior a 50%, após 

esta aprovação fica com 80% de execução. -----------------------------------

Posta à votação a proposta da Câmara Municipal referente à 2°. 

Revisão Orçamental de 2018, esta foi aprovado por maioria com 4 

abstenções dos Senhores Deputados João Filipe Ricardo da 

CDU/ PCP-PEV, Eduardo de Oliveira, José Salvado, Nuno Gomes do 

PPD/PSD-CDS/PP e 14 votos a favor e João Gralha, José Pereira de 

Sousa, Paulo Constantino, José Chambel, César Barros Cardigos, 

Carla Cardoso, Maria de Fátima Martins, Vitorino Monteiro, Ana 

Cristina Pimenta, João Mexia Machado, Manuel Honório, Benjamim 

Reis, José Miguel Homem e António Ribeiro do PS. -----------------------

Este ponto da ata foi aprovado em minuta e por unanimidade, para 

efeitos imediatos.------------------------------------------------------------------------

Ponto doze - Apreciação e votação dos Documentos Prevl.sionais 
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de Gestão para 2019, Orçamento, Grandes Opções do Plano e Mapa 

de Pessoal. -------------------------------------------------------·-----------------------------

= Intervenção do Senhor Presidente da Câmara. ---------------------------

Estes documentos dão continuidade ao esforço para afirmar a Barquinha 

no contexto da inclusão e na criação de condições sustentáveis para os 

seus munícipes que permitam criar riqueza e melhor emprego. 

Continuaremos a apostar: (i) no desenvolvimento económico e social e 

ainda no bem-estar da população, (ii) na qualidade de vida dos cidadãos 

e qualificação humana, (iii) na atração de investimento, (iv) na 

Regeneração urbana e (v) na oferta cultural. ----------------------------------

0 Município consolidou, no passado mês de outubro, um parque escolar 

cuja excecional qualidade é unanimemente reconhecida. ------------------

Mantemos o IMI, beneficiamos as famílias numerosas, e persistindo na 

atribuição de benefícios fiscais às empresas, cujos frutos começam já a 

ser evidentes. -----------------------------------------------------------------------

Em síntese, a formulação do presente Orçamento e das Grandes Opções 

do Plano (GOP) está direcionada na concretização das prioridades 

fundamentais assumidas, através da realização de investimentos 

prioritários enquadrados no programa "Portugal 2020". Com base no 

financiamento obtido no âmbito destes apoios comunitários, o Município 

centrará a sua ação na promoção da qualidade de vida para todos sem 

exceção, na consolidação e no reforço económico, com intervenções em 

áreas estratégicas no rejuvenescer e conservação do seu património, em 

todos os níveis, e ainda numa gestão autárquica transparente e 

participativa. As funções sociais, ao alcançarem um total de 3,9 milhões 

de euros, consumirão 44% das GOP, com especial destaque para as 

rubricas da Educação, da Cultura, do Abastecimento de Água, 
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Saneamento e Resíduos e ainda a da Solidariedade Social. Serão 

aplicados 1,5 milhões de euros, em 3 áreas de intervenção: água, 

saneamento e dos resíduos. Estes documentos apresentam um montante 

total de receita e de despesa de 13,2 milhões de euros, o que se traduz 

numa diminuição de cerca de 10% em relação ao ano anterior. Por outro 

lado faremos uma política de gestão financeira rigorosa, compromisso 

interno de pagar dentro dos prazos de vencimento das faturas, estando 

atualmente com um prazo médio de pagamentos de 26 dias, política que 

seguiu no ano de 2018, e que pretende manter em 2019. -----------------

= Intervenção do Senhor deputado Eduardo de Oliveira do PPD/PSD-

CDS/PP. -------------------------------------------------------------------------------------
- Não está mencionado nos documentos o que já está realizado em relação 

à empreitada Praça da República, mas sabe-se que já foi pago cerca de 

60 mil euros. É uma obra que não foi bem acolhida, mas quando estiver 

pronta será aceite; -----------------------------------------------------------------

- Declarou que não votará contra nem a favor, conforme ano anterior, 

porque mais uma vez o orçamento está inflacionado, no ano anterior 

inflacionado estava e a baixa foi de 10%; -------------------------------------

- Segundo o Médio Tejo. Net que publicou a noticia relativa ao raking de 

qualidade de vida do concelho de Vila Nova da Barquinha, desceu do 81 ª 

lugar para o 219° lugar. De igual modo mencionou outros municípios, 

tais como Tomar, Torres Novas que desceram de posição e Constância 

que passou de 33º lugar para 13º lugar; --------------------------------------

= Intervenção do Senhor Deputado João Filipe Ricardo da CDU/PCP-

PEV. ------------------------------------------------------------------------------------------
- Mencionou que no Plano de atividades há obras que já são repetidas de 

outros planos. Reconhece que é complicado pois as obras só se fazem se 
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houver fundos comunitários; ---------------------------------------------------

- Referiu que há uma diferença entre Vila Nova da Barquinha e as 

restantes freguesias, como é o caso da freguesia da Praia do Ribatejo com 

as questões da mobilidade; ------------------------------------------------------

- Na sua opinião o transporte a pedido não veio alterar as questões de 

mobilidade; -------------------------------------------------------------------------

- Informou que irá se abster pois este não seria certamente um orçamento 

apresentado pela CDU; ----------------------------------------------------------

= Intervenção do Senhor deputado Paulo Constantino do PS. ---------

- Referiu que seria importante entender à evolução dos valores de 2018 

para 2019. Há uma diminuição da expectativa dos impostos diretos em 

termos de receita. Salientou que há uma expetativa do aumento das 

aquisições de bens e serviços; --------------------------------------------------

= Intervenção do Senhor deputado Nuno Gomes do PPD/PSD-

CDS/PP. -------------------------------------------------------------------------------------
- Referiu que o orçamento do ano passado estava bastante inflacionado 

ao contrário deste ano; -----------------------------------------------------------

- Na sua opinião os fundos comunitários são um "pau de dois bicos", pois 

pode acontecer que se façam obras sem ser necessário; -------------------

- Informou que irá abaster-se no momento da votação e que este 

orçamento vai no bom caminho e que continue assim, mais rigoroso; --

- Salientou que o investimento continua a ser muito direcionado para a 

sede de concelho, daí muitas zonas começarem a ficar desertificadas; --

= O senhor Presidente da Câmara salientou que o caminho faz-se 

caminhando e se bem se lembra há uns anos atrás houve muitas críticas 

ao Parque Ribeirinho; ------------------------------------------------------------

- Em relação ao ranking, informou os Senhores Deputados que este é 
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feito por amostra e incide em parametros com dados de várias fontes no 

ano de 2016, tais como: (i) água segura para consumo, (ii) percentagem 

de recolha de resíduos urbanos para recolha seletiva, (iii) equipamentos 

de saúde, (iv) recursos culturais, (v) despesas camarárias em cultura, (vi) 

número de escolas, (v) amplitude térmica, (vi) proporção de área ardida, 

(vii) taxa de mortalidade infantil, (viii) taxa de sinistralidade, (ix) 

estabelecimentos comerciais per capita e (x) equipamentos segurança 

social per capita. Salientou ainda que a nível do consumo da água, 

segundo a Entidade Reguladora dos Serviços de Águas e Resíduos 

(ERSAR), Vila Nova da Barquinha, tem a nota máxima. A nível do 

ambiente o Município tem uma Menção Honrosa atribuída pela 

Associação Portuguesa do Ambiente. Segundo a Fundação Francisco 

Manuel dos Santos, Vila Nova da Barquinha está entre os concelhos que 

a nível da governação está no nível bom. A nível da educação, o concelho 

tem um parque escolar com otimas condições tendo até alunos dos 

concelhos limítrofes. Com tudo isto, não se pode dizer que o concelho de 

Vila Nova da Barquinha, não tem qualidade de vida; -----------------------

= Intervenção do Senhor deputado Nuno Gomes do PPD/ PSD-

CDS/ PP. -------------------------------------------------------------------------------------
- Referiu, se a empresa que efectuou o estudo não fez um bom trabalho 

deve ser alertada e o próprio Município deveria questionar qual a razão 

porque isso aconteceu; -----------------------------------------------------------

= Intervenção do Senhor deputado Eduardo de Oliveira do PPD/PSD-

CDS/PP. -------------------------------------------------------------------------------------
- Referiu que se a notícia veio e a Câmara teve conhecimento, o executivo 

tem de tomar providências e não cabe aos deputados responsabilidade 

de verificar se estão corretos ou não; -------------------------------------------
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= O senhor Presidente da Câmara informou que se trata de u ma 

sondagem e limitou-se a esclarecer os Senhores Deputados recorrendo a 

dados concretos. ------------------------------------------------------------------

- Informou que nem todas as empreitadas, ao contrário do que referiu, 

estão a ser executadas na sede do concelho, temos a Valorização do 

Castelo de Almourol e o Saneamento das Madeiras que são fora;--------

Posta à votação a proposta da Câmara Municipal referente ao ponto 

em epígrafe, este foi aprovado por maioria com 4 abstenções dos 

Senhores Deputados João Filipe Ricardo da CDU/PCP-PEV, Eduardo 

de Oliveira, José Salvado, Nuno Gomes do PPD/PSD-CDS/PP e 14 

votos a favor dos Senhores Deputados e João Gralha, José Pereira de 

Sousa, Paulo Constantino, José Chambel, César Barros Cardigos, 

Carla Cardoso, Maria de Fátima Martins, Vitorino Monteiro, Ana 

Cristina Pimenta, João Mexia Machado, Manuel Honório, Benjamim 

Reis, José Miguel Homem e António Ribeiro do PS. -----------------------

Este ponto da ata foi aprovado em minuta e por unanimidade, para 

efeitos imediatos. ------------------------------------------------------------------------

Ponto treze - Deliberação sobre a transferência de competências 

para as Autarquias Locais e para as Entidades Intermunicipais. --

= Intervenção do Senhor Presidente da Câmara. ---------------------------

"Como é do Vosso conhecimento, uma vez que vos foram enviados para 

todos, há diplomas sectoriais que já publicados e produzem efeitos a 1 de 

janeiro de 2019. Atendendo a que importa a fazer uma avaliação do 

impacto que estas terão na própria Câmara Municipal em termos 

orçamentais ou de recursos humanos, entre outros aspetos, propomos 

que seja comunicado à DGAL que, até nova deliberação da Assembleia i 
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Municipal, não pretendemos a transferência das competências previstas 

nos diplomas sectoriais que já foram publicados ou que venham a ser 

publicados." ------------------------------------------------------------------------

= Intervenção do Senhor Deputado Nuno Gomes do 

PPD/ PSD/ CDS(PP. ----------------------------------------------------------------------

Referiu ser favorável à posição do executivo e irá votar a favor da não 

transferência de competências. -------------------------------------------------

= Intervenção do Senhor Deputado João Filipe Ricardo da CDU/PCP-

PEV. ------------------------------------------------------------------------------------------
- Congratulou o executivo com esta posição, e disse ter debatido bastante 

estes assuntos. Não basta delegar, transferir competências sem serem 

negociadas. Tem de ser cuidado senão qualquer dia a Administração 

Central passa tudo para as Câmaras. O executivo tem de defender os 

interesses dos municípes nas áreas da saúde, cultura e educação, são 

áreas muito importantes. --------------------------------------------------------

= O senhor Presidente da Câmara referiu que para estas competências 

passarem para a Câmara municipal é necessário reforço financeiro e 

reforço de funcionários. ----------------------------------------------------------

Posta à votação a proposta da Câmara Municipal referente 

deliberação de não transferência de competências para o Município 

de Vila Nova da Barquinha, esta foi aprovada por unanimidade, a 

não aceitação das competências, com 18 votos a favor dos Senhores 

Deputados João Filipe Ricardo da CDU/ PCP-PEV, Eduardo de 

Oliveira, José Salvado, Nuno Gomes do PPD/PSD-CDS/PP e João 

Gralha, José Pereira de Sousa, Paulo Constantino, José Chambel, 

César Barros Cardigos, Carla Cardoso, Maria de Fátima Martins, 

Vitorino Monteiro, Ana Cristina Pimenta, João Mexia Machado, 

20 de Dezembro de 2018 34 



ASSEMBLEIA MUNICIPAL 

Manuel Honório, Benjamim Reis, José Miguel Homem e António 

Ribeiro do PS.-----------------------------------------------------------------------------

Este ponto da ata foi aprovado em minuta e por unanimidade, para 

efeitos imediatos. ------------------------------------------------------------------------

Ponto catorze - Proposta e votação das alterações ao Regimento 

da Assembleia Municipal, ao abrigo da alínea a} do n º. 1 do artº. 

29°. e da alínea a} do n º. 1 do artigo 26°. do Regime Jurídico das 

Autarquias Locais (Lei nº. 75/2013 de 12 de Setembro). --------------------

= Intervenção do Senhor Presidente da Assembleia. ----------------------

- Explanou aos Senhores Deputados como decorreu o trabalho da 

Comissão Eventual para a Elaboração da proposta de alteração ao 

Regimento da Assembleia Municipal. ------------------------------------------

Proposta de Alterações ao Regimento (anexo 4) ---------------------------

Posta à votação a proposta da Comissão Eventual referente à 

alteração do Regimento, esta foi aprovado por unanimidade com 18 

votos a favor dos Senhores Deputados João Filipe Ricardo da 

CDU/PCP-PEV, Eduardo de Oliveira, José Salvado, Nuno Gomes do 

PPD/PSD-CDS/PP e João Gralha, José Pereira de Sousa, Paulo 

Constantino, José Chambel, César Barros Cardigos, Carla Cardoso, 

Maria de Fátima Martins, Vitorino Monteiro, Ana Cristina Pimenta, 

João Mexia Machado, Manuel Honório, Benjamim Reis, José Miguel 

Homem e António Ribeiro do PS. -------------------------------------------------

Este ponto da ata foi aprovado em minuta e por unanimidade, para 

efeitos imediatos. ------------------------------------------------------------------------

Terminada a Ordem de Trabalhos, o Senhor Presidente da Assembleia 

Municipal deu por encerrada esta sessão ordinária, 
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horas e trinta e cinco minu tos e para constar se lavrou a presente ata 

que depois de aprovada, vai ser assinada pelos senhores Presidente da 

Assembleia Municipal e Secretários: --------------------------------------------

O Senhor Presidente da Assembleia Municipal, 

k<hl.w, ~wti, i;,~._,, 
~ =------ri'\:n;::: tónio Au~ st~ i ibeiro) 

O Senhor Primeiro Secretário da Mesa da Assembleia 

(João el Alves Gralha) 

O Senhor Segundo Secretário da Mesa da Assembleia Municipal 

(Maria de Fátim a Couteiro da Silva Martins) 
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Munic í p i o de Vila Nova da Barquinha 
ASSEMBLEIA MUNICIPAL 

EXPEDIENTE 
20/12/2018 

► Email de 2018/10/01 Associação Nacional de 

Assembleias Municipais (ANAM) - Apreciação do Mail 

proveniente da Assembleia Municipal de Boticas; 

► Email de 2018/10/02 - Grupo Parlamentar os verdes -

Projeto Resolução nº 1832/XIII/4ª - recomenda ao 

Governo que os nós de acesso às autoestradas sejam 

iluminados; 

► Ofício nº 51/2018 de 2018/10/02 - Encerramento do 

Pólo de Saúde de Limeiras e do Pólo de Saúde de 

Praia do Ribatejo; 

► Ofício nº 58/2018 de 2018/10/01 

Municipal do Entroncamento Moção 

Hidrográfica do Tejo; 

► Ofício nº 14 7 /2018 de 2018/10/02 

Assembleia 

Bacia 

Liga dos 

Combatentes - Cerimónia do Dia dos Finados; 

► Email de 2018/10/09 - Deputado Municipal Nuno Gomes 

- Agregados familiares com dependentes; 

► Email de 2018/10/11 - Câmara Municipal de Vila Nova 

da Barquinha - Ata n°21 da reunião de câmara; 

► Email de 2018/10/02 Deputada Municipal Paula 

Duarte - Pareceres DGPC e APA - Valorização do 

Castelo de Almourol; 
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► Ofício nº 154/2018 de 2018/10/11 Liga do s 

Combatentes 

aniversário ; 

Cerimónia comemorat iva do 100° 

► Email de 2018/11/12 - Câmara Municipal de Vila Nova 

da Barquinha - Ata n°22 da reunião de câmara; 

► Email de 2018/11/12 - Grupo Parlamentar os Verdes -

projeto Resolução nº 1859/XIII/4ª - pela abolição 

de portagens na A23; 

► Email de 20148/11/15 Associação Nacional de 

Assembleias Municipais (ANAM) - Tribunal de Contas; 

► Email de 2018/11/15 - Câmara Municipal de Vila Nova 

da Barquinha - Ata n°23 e 24 da reunião de câmara; 

► Email de 2018/11/29 - Câmara Municipal de Vila Nova 

da Barquinha - Ata nº25 da reunião de câmara; 

► Email de 2018/12/14 Instituto Nacional de 

Estatística - Retorno de Informação Personalizada 

dos Municípios - Assembleia Municipal de Vila Nova 

da Barquinha; 

► Email de 2018/12/11 

Assembleias 

elaborados; 

Municipais 

► Email de 2018/12/06 

Associação Nacional de 

(ANAM) Pareceres 

Associação Nacional de 

Assembleias Municipais (ANAM) - Apresentação dos 

resultados de inquérito sobre a qualidade da 

democracia local; 

► Email de 2018/12/04 Associação Nacional de 

Assembleias Municipais (ANAM) - Estudos de 

sobre notoriedade dos órgãos autárquicos; 
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► Email de 2018/12/10 Associação Na cional de 

Assembleias Municipai s (ANAM) - pareces elaborados 

pela ANAM; 

► Email de 2018/12/19 Associação Nacional de 

Assembleias Municipais (ANAM) - Boas Festas; 
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Gabinete de Apoio à Presidência 

Informação Escrita do Exmo. Presidente da Câmara Municipal 

20 de dezembro de 2018 

Exmos. Senhores, 
Presidente da Assembleia Municipal 
Deputados da Assembleia Municipal 
Senhores Vereadores 
Minhas Senhoras e Meus Senhores 

Informação escrita nos termos do art.0 25 do n. 0 2 da alínea c) da Lei 75/2013, de 12 de setembro 

Divisão Municipal de Serviços Técnicos 

Núcleo de ordenamento territorial: 
• Revisão do PDM - Continuação da avaliação da inclusão das recomendações na proposta a ser 

discutida com o executivo, previamente às reuniões sectoriais. 
• Em elaboração projeto de delimitação da ARU da Barquinha Norte (continuação); 
• Em elaboração projeto de delimitação da ARU do Pedregoso/Lameira (continuação); 
• Em projeto de alteração da ARU da Moita do Norte (alteração); 
• Atualização nas ARU Atalaia; 
• 2ª delimitação da ARU da Praia do Ribatejo; 

Núcleo de urbanização e edificação: 
· • Atendimento Público. - No Balcão do Atendimento Público foi efetuado o atendimento relacionado 

com assuntos de urbanismo, cemitério municipal, educação e outros assuntos diversos, de acordo 
com o quadro seguinte: 

.Atendimento 
Meses 

Setembro 

Outubro 

Novembro 

Dezembro 

Assuntos tratados 
__ Jn.0 munícipes} ______________ ---···· -------------·-· 

26 

113 

127 

12 

• Licenciamento de Obras Particulares: 

o Foi efetuada a apreciação de Processos: 

Processos 
---·- ·····-- -·------ ·-· - . -- --•·-· ·-- ... ·-·------------------------·---- - --··· --·------. 
Requerimentos diversos entrados associados a processos de obras 

particulares ··-------·----- .. ----·---····----·----·---------·· ____ ... _ 
Comunicação prévia de obra isenta 

Urbanismo 
Cemitério 
Educação 
Outros 

Quantidade 

127 

1 

Comunicação prévia construção de moradia e anexo 1 
•••-•••••••-•n•-•--••••-•-- •----••-•--••• -- •-•• •- - ••- -"•-•.-••-•• •••• •• ••• _.,, •- ''"""• ••• •••-••---•• •---••-••-••-•-

Licenciamento de construção de piscina - legalização 

Licenciamento de construção de armazém 
--------------·•-------·-----· ----·•-· ··- ·-····· ------·-· --- --· -----
Licenciamento de construção de moradia 

Licenciamento de alteração de armazém para industria de panificação 
--- ·---•·--· -----------------·-----·-··---------··-·-·--·--··---- ··- ·---- -· -··- -·-···•··--··· -·--· -
Licenciamento de reabilitação de habitação 
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• Lipgrade da aplicação da Munisigweb e atualização dos sites 
• Foi efetuada a elaboração de plantas para: 

o declaração de Utilidade Pública • Servidões • Rotas e Percursos do Médio Tejo; 
o declaração de Utilidade Pública • Servidões Administrativas • Sistema de Drenagem de 

águas Residuais Domésticas das Madeiras; 
o ARUs da Praia do Ribatejo, Atalaia e Moita do Norte. 

Núcleo de obras municipais 
Foi prestada assistência técnica às solicitações da câmara municipal e acompanhamento, em conjunto com a 
fiscalização, de obras realizadas por entidades externas ao município, foram efetuadas as seguintes atividades: 

• Foi realizado o acompanhamento de: · 

o Plano lntermunicipal de Segurança Rodoviária (continuação); 
o Candidatura ao POSEUR para elaboração do Cadastro de infraestruturas de redes de água e 

saneamento (continuação), estando neta fase identificados e cartografados todos os pontos de 
consumo. 

o Aquisição de serviços relativos à Rede Rodoviária Estruturante. 
o "Gestão de caudais indevidos nos sistemas de drenagem de águas residuais domésticas" e ao 

desenvolvimento dos "Planos de Segurança da Água" (continuação); 
o Aquisição de serviços de agregação dos municípios para fornecimento de água em baixa. 
o· Do projeto de execução de Reabilitação do Cais de Tancos (continuação); 
o Resolução de desconformidades na cobertura do pavilhão desportivo de Vila Nova da Barquinha, 

relacionadas com infiltração de águas pluviais; 
• Projetos/estudos: 

o Foi efetuada a elaboração de resposta técnica ao Tribunal de Contas no âmbito do processo de 
visto do contrato de empreitada de obra pública do Centro de Apoio à Atividade empresarial e 
Nicho de Empresas; 

o Foi elaborado do.cumento técnico com vista à reabilitação dos arranjos exteriores da Igreja 
Matriz de Atalaia; 

• Fiscalização e Acompanhamento de Obras: 

o Empreitada de Adaptação/Requalificação da Escola EB1 de Vila Nova da Barquinha a Jardim-de
infância (efetuada receção provisória); 

o Centro de Interpretação Templário (efetuada receção provisória); 
o Empreitada de construção do sistema de drenagem de águas residuais domésticas das Madeiras 

(continuação); 
o Empreitada de Valorização do Castelo de Almourol (continuação); 
o Empreitada de Requalificação da Praça da República, Vila Nova da Barquinha (continuação); 
o Preparação do início da fiscalização e acompanhamento técnico e financeiro e coordenação de 

segurança em obra da empreitada de construção do "Edifício de Apoio à Atividade Empresarial 
e Ninho de Empresas", cuja obra se pretende consignar no início do mês de janeiro de 2018. 

• Procedimentos Concursais: 

o Aquisição de serviços de manutenção, conservação e reabilitação de espaços verdes do 
Barquinha Parque, para o ano 2018; 

o Aquisição de serviços de desratização e desbaratização dos sistemas de drenagem de águas 
residuais do concelho para o ano 2018; 

o Aquisição do projeto de arranjos exteriores de vários locais do concelho; 
o Aquisição de viatura pesada de mercadorias para as oficinas municipais. 

Núcleo de abastecimento de água 
• Foi feito o acompanhamento técnico da prestação de serviços de abastecimento, recolha e tratamento~ 

de água pela Aguas de Lisboa e Vale do Tejo, em todos os órgãos em alta dos sistemas de abastecimento 
e drenagem de águas residuais; . 

. ·~ 
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Núcleo de oficinas 
• Manutenções/Reparações 
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1 

3 

1 

6 

7 

o Foi dada resposta a solicitações dos vários serviços municipais na manutenção ou reparações 
ligeiras de equipamentos no espaço público e de edifícios municipais; 

o Foi efetuado corte nas pinheiras da Rua Capitão Salgueiro Maia; 
o Foi efetuada reparação/manutenção dos equipamentos dos Parques infantis do Concelho; 
o Foi efetuada reparação/manutenção dos equipamentos dos Parques infantis; 
o Em curso, a requalificação da rede de abastecimento de água na zona da Praça da República, 

Vila Nova da Barquinha; 
o Foram efetuadas intervenções em passeios e arruamentos nas freguesias do concelho; 

• Manutenção de equipamentos mecânicos 

o Criação e desenvolvimento da plataforma de gestão dos edifícios municipais (continuação); 
o Foi efetuado o acompanhamento nas manutenções dos Elevadores do Concelho; 
o Foi efetuado o levantamento e acompanhamento de várias manutenções corretivas, na Escola 

D. Mi!ria fie no Centro de Ciência Viva; 
o Acompanhamento dos sistemas de AVAC dos edifícios Municipais. 

Núcleo de parques e viaturas 
• Foi efetuado o controlo de consumos e inspeções de viaturas, e do Cadastro Automóvel; e efetuadas 

manutenções e pequenas reparações nos veículos e nas máquinas. 

Núcleo de fiscalização municipal 
• Licenciamento de obras particulares 

o Foi efetuada a fiscalização preventiva no município e o acompanhamento das operações 
urbanísticas particulares; 

o Foi efetuado o acompanhamento de obras de ramais de ligação de esgotos domésticos e 
Pluviais. · 

o Elaboração de informações de gestão de trânsito e alteração e colocação de sinalética; 
o Atribuição de números de polícia; 
o Foi levantado um auto de contraordenação; 
o Foi levantado um auto de embrago e suspensão; 

Secretaria administrativa 
Além de todo o apoio administrativo à Divisão, na elaboração de ofícios e tramitação de correspondência ou 
processos e arquivo, realçam-se os seguintes trabalhos: 

• Foi efetuada a digitalização dos processos referentes ao Cemitério Municipal (continuação); 
■ Foram elaborados Mapas de controlo da qualidade água Restauração/Piscinas Municipais/Escolas; 
• Foram preenchidas as bases de dados do sistema informático da AIRC associado à Divisão, 

nomeadamente, o Sistema de Gestão de Stocks e o Sistema de Obras por Administração Direta; 
• Foi efetuado o preenchimento das inumações e trasladações no sistema SIG do Ce1T1itério Municipal e 

continuou-se a digitalização dos dados no livro de registos (continuação); 
• Foi elaborada uma listagem geral, em Excel, dos dados referentes as inumações e as concessões de~ 

,ovais e ossários do CemOé,io Munidpal (continuação); -rr /y 
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outubro 2018 

De 01/10/2018 a 31/10/2018 foram requeridos 5.771 almoços. 
O custo total das refeições escolares assumirá o valor de €9.695,28. 
A comparticipação municipal corresponde ao montante de €4.041,43 distribuídos da seguinte forma: 

1.°CICLO 
Escalão A: 1.114 refeições X €1, 68 = €1.871,52 
Escalão B: 474 refeições X €0,95 = €450,30 
Geral: 2.070 refeições X €0,22€ = €455,40 
Total: €2.777,22 

Resumo outubro 

____ :n~d~~~ _--~ ··1--~Ã~--- _tÉ~-~-~

1

~§~~ - Total 

EB1 Praia Ribattsjo 249 __ 90 _ 123 _ _lé3-... 
Escola Ciência_viva __ 865 ~- __ 1.9~_ .P9§_ 

. _ _ ___ T~.!~l. _ _ _ .!:.?:?:.~ _ ~4 ~ .. !?1~ . . 3.658 _ 

Escalão A: 413 refeições X €1,68 = €693,84 
Escalão B: 269 refeições X €0,95 = €255,55 
Geral: 1.431 refeições X €0,22€ = €314,82 
Total: €1.264,21 

Pré-escolar 

-· ··--·- -·-·•····---... --.--.•--------·-· ··--··-----···---· -
Resumo outubro 

Entidade 
Escalão 

Total 
A B Geral ---------·· ·- -·--·· .. 

JI. Praia _do Ribatejo 60 18 48. __ 126 
JI Atalaia 128 z~ .31:!:. .... 571. -·- -· ------ -·· ·-

JI Moita do Norte 5.~ 61 25ll ~z; --- ·----- -------- -- . 
JI Tancos 54 o .?:"L l:!:_ __ ----·--- ·--- ·- .. 

JI Barquinha _;:!:~. 118 --~E _ 674 
Total 413 269 1.431 2.113 

novembro 2018 

De 01/11/2018 até 30/11/2018 foram requeridos 6.307 almoços. 
O custo total das refeições escolares assumirá o valor de €10.595,76 
A comparticipação municipal corresponde ao montante de €4.398,06 distribuídos da seguinte forma: 

1.°CICLO 
Escalão A: 1.220 refeições X €1,68 = €2.049,60 
Escalão B: 529 refeições X €0,95 = €502,55 
Geral: 2.282 refeições X €0,22€ = €502,04 
Total: €3.054,19 

Resumo novembro - - --- -_[ ___ ---- -- ----1-· -
E 'd d Escalão Total nt, a e - - -- --

A 8 Geral -- - - --- . - - - - -- - -- - - - - --- - -- - -
_ _§_~1 Praia Ribatejo ~11 95 . E!!_ _ 50§_ _ 
_ Escola Ciência '{jy~ ____ fil__ ~-- 2.144 3.52s_ 
_____ Total__ __ _ '·"º __ S'9 L,s, ~ 
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- Escola Secundária Luís de Camões: 2 alunos; 
- Escola Profissional de Desenvolvimento Rural de Abrantes: 1 aluno. 

Mapa das Despesas Transportes Escolares (R. T.) referente aos meses de setembro, outubro e novembro: 

TRANSPORTES ESCOLARES 2018/2019 

DESPESA TOTAL_RT 

.... -~~~,~~,-- _::;;_ .~Nº:""J·. 0:;;~;~ - -~;;~;:M~,i~~~~~ 
Sec. Entroncamento 

Maria Lamas 

Artur Gonçalves 

Jacôme Ratton 

Santa Maria do Olival 
.. --- ··-· ---· --· ·- .. 

Escola Luis de Camões 
- Constância 

Agrária Abrantes 

Passes 

Fora 
Concelho 

Fora 
Concelho 

Fora 
Concelho 

Fora 
Concelho 

Fora 
Concelho 

Fora 
Concelho 

Fora 
Concelho 

Concelho 

6 

1 

3 

1 

1 

2 

1 

o 

1 

3 

3 

6 

6 

1 

o 

5 

42,00 € 

o 

21,75€ 

35,80 € 

10,50 € 

0,00€ 

35,00€ 

69,15€ 

24,90€ 

80,55€ 

35,80€ 

35,80€ 

0,00€ 

--~ -~. --- ------·· - ·-· . -·- .... -.. --.... ·-·--···· ...... ---- _________ ____, ____ -----------·--· 
TOTAL 

Núcleo de Turismo, Desporto e Tempos Livres 
• Escola de Futebol (2018/2019) 

Estão a frequentar a Escola de Futebol Municipal, neste momento, 81 alunos. 

Receita obtida com inscrições: 1758.00€ 

• Aquagym 

Até à presente data encontram-se ativos, no complexo Aquagym, um total de 810 utentes. 
Estes mesmos utentes encontram-se divididos da seguinte forma: 

o Escola de Natação: 
Natação: 359 utentes 
Bebés: 47 utentes 
Hidroginástica: 271 utentes 
Fisioterapia em meio aquáticô: 39 utentes 

o Ginásio: 
Musculação/ Cárdio-fitness: 67 utentes 
Aquamatinal:1 utentes 
Aqua: 2 utentes 
Gym: 23 utentes 
AquaGym: 1 utentes 
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comemorativo, entre os dias 03 e 11 de novembro, que incluiu diversas atividades culturais e desportivas, com 
entrada livre: 
• No dia 03 de novembro, de manhã, decorreu a cerimónia de entrega de títulos honoríficos a entidades, 

personalidades e funcionários do município. Ainda neste dia, no período da tarde, destaque para a realização 
do Seminário "Turismo Militar: Potencialidades e Desafios-para o Território Nacional". Organização conjunta 
entre a Associação de Turismo Militar Português e a Câmara Municipal de Vila Nova da Barquinha, com o 
apoio do Instituto Politécnico de Tomar, do Exército Português e da Entidade Regional de Turismo do Centro 
de Portugal, teve como propósito divulgar e discutir a pertinência do desenvolvimento do Turismo Militar em 
Portugal. Foram apresentados os novos Associados da Associação de Turismo Militar Português, sendo na 
sua maioria autarquias e associações nacionais, e a apresentação da primeira formação em Turismo Militar no 
país - Curso de Turismo Militar, organizado pelo Instituto Politécnico de Tomar, em parceria com a 
Associação de Turismo Militar Português, com a Câmara Municipal de Tomar e com a Entidade Regional de 
Turismo do Centro de Portugal. Local de realização: Auditório do Centro Cultural de Vila Nova da Barquinha. 

• Barquinha no Convento de Cristo: no dia 04 de novembro o município de Vila Nova da Barquinha esteve 
representado no Convento de Cristo com uma mostra de produtos locais e artesanato. Esi:a iniciativa 
decorreu no âmbito do protocolo celebrado entre a Comunidade lntermunicipal do Médio Tejo e a Direção 
Geral do Património Cultural. 

• Barquinha tem Pedal - 05 de novembro: atividade organizada pelo Grupo Cicloturismo Barquinhense, com o 
apoio do município de Vila Nova da Barquinha. O evento incluiu: Passeio Família (destinado a pais, filhos, 
avós, etc) e Passeio BTT {pelos trilhos da região). 

• Percurso pela história da Barquinha, com António Roldão: este percurso pretende enaltecer os laços entre a 
comunidade e a sua história local. Desenvolvido a partir dos relevantes estudos do Sr. António Luís Roldão, 
tem início no Porto da Bouça e termina na Quinta da Lameira, passando por vários locais da vila onde o 
historiador delicia todos com os mais importantes fatos históricos de Vila Nova da Barquinha. 

• Teatro «História das estórias de uma guerra» - 11 de novembro: organização conjunta da Formação 
Ocupacional de Séniores, Junta de Freguesia de Praia do Ribatejo e Agrupamento de Escolas de Vila Nova da 
Barquinha, esta peça de teatro retrata como foi a vida dos combatentes e dos seus familiares durante a 1 
Guerra Mundial. Local de realização: Auditório do Centro Cultural de Vila Nova da Barquinha. 

08 DE NOVEMBRO - PALAVRAS SOLTAS COM ANA DIAS & FRANCISCO DIAS: conversas sobre o campo, as artes e a 
tranquilidade como paixão, conduzidas por Carlos Vicente, coordenador do CEAC- Ana Dias, autodidata, iniciou a 
sua atividade criativa em 1981. Começou por esculpirnuma barra de sabão experimentando depois o barro, que 
iniciou ao dar forma a um presépio. É com este material que trabalha até aos dias de hoje. Todas as peças 
figuradas são feitas à mão na sua totalidade. Participa, com alguma regularidade, em feiras de artesanato, 
concursos e exposições. Francisco Salgado Dias deu os primeiros passos na aguarela ao ficar deslumbrado com 
uma obra de aguarela de um pintor australiano. Herdou a técnica e o gosto pelas artes através do pai, o pintor 
Salgado Dias. Pinta para coleções particulares e participa em várias exposições. A cerâmica de Ana Dias e as 
aguarelas de Francisco Dias estão em exposição, desde o mês de setembro de 2018, na Galeria Santo António -
Industrias Criativas. Ocupam este espaço, onde trabalham diariamente ao vivo. Local: Centro de Estudos de Arte 
Contemporânea, 
DE 10· DE NOVEMBRO A 09 DE DEZEMBRO - À MESA COM AZEITE: mostra gastronómica baseada em pratos 
confecionados com azeite, produto este com larga tradição no concelho de Vila Nova da Barquinha. Das iguarlas 
destacam-se: petingas no forno com azeite, bacalhau à lagareiro, sopa de couve com feijão, polvo à lagareiro. 
Nesta edição os restaurantes aderentes foram: Almourol, Carroça, Chico, Loreto, Recanto da Barquinha, 
Ribeirinho, Sabor na Pedra, Soltejo, Stop, Tasquinha da Adélia e Trindade. 
17 DE NOVEMBRO- CONTOS & CIÊNCIAS I CONSTRÓI E TESTA o TEU PARAQUEDAS: a partir do conto "O rapaz que queria 
voar'', de Alexandre Honrado, as crianças dos 6 aos 10 anos de idade foram desafiadas a construir o seu 
paraquedas. Atividade promovida pelo Centro Integrado de Educação em Ciências, Município de Vila Nova da 
Barquinha, Agrupamento de Escolas de Vila Nova da Barquinha e Universidade de Aveiro. l.,ocal de realização: 
Centro Integrado de Educação em Ciências. 
17 DE NOVEMBRO- CAFÉ COM CIÊNCIA I PARAQUEDAS: iniciativa destinada ao público em geral, inserida no projeto 
"Café com Ciências". Contou com a presença de Filipe Morais (Paraquedista Militar) e Professor Máximo Ferreira 

· (Astrónomo, coordenador científico do Centro Ciência Viva de Constância). Atividade promovida pelo Centro 
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casa do Pai Natal, duendes e renas. A organização é da Paróquia de Vila Nova da Barquinha com o apoio do 
município de Vila Nova da Barquinha. O evento contou com a seguinte programação: · 
• 08 de dezembro: Grupo de Cantares Barquinha Saudosa e Grupo de Cantares "Casa do Povo" do Clube União 

e Recreios de Moita do Norte; 
• 09 de dezembro: Grupo Coral de Tancos, 1.0 Sarau Tonalidades (Org. Clube União e Recreios de Moita do 

Norte), Danças Hip Hop do Clube Instrução e Recreios - Ex-Tuna e Banda de Música da Associação 
Humanitária dos Bombeiros Voluntários de Vila Nova da Barquinha; 

• 15 de dezembro: Grupo de Cavaquinhos da Formação Ocupacional de Séniores e Danças de Salão do Clube 
União e Recreios de Moita do Norte; 

• 16 de dezembro: Animação Surpresa. 
18 DE DEZEMBRO - :13.• EDIÇÃO DO CONCURSO NACIONAL DE LEITURA- FASE REGIONAL: entre o dia 03 de outubro de 
· 2018 (data oficial de abertura) e o dia 25 de maio de 2019 (dia da grande final, em Braga) decorre o Concurso 
Nacional de Leitura. Cabe ao Plano Nacional de Leitura a organização e o desenvolvimento desta iniciativa, ao 
longo de quatros fases consecutivas: Fase Escolar (engloba as provas nas escolas, fazendo intervir as Bibliotecas 
Escolares com o apoio das Bibliotecas Públicas Municipais); Fase Municipal (engloba as provas nos municípios 
fazendo intervir as Bibliotecas Públicas Municipais com o apoio das Bibliotecas Escolares); Fase lntermunicipal 
(engloba as provas no território das Comunidades lntermunicipais - CIM / Áreas Metropolitanas de Lisboa -AML 
e do Porto - AMP, Regiões Autónomas dos Açores - RAA e da Madeira - RAM, fazendo intervir as Bibliotecas 
Municipais com o apoio das Bibliotecas Escolares; Fase Nacional (conta com a participação de todos os parceiros e 
é constituída por uma prova que apurará cinco finalistas em cada nível de ensino, os quais serão, na cerimónia 
final, ordenados em função da avaliação de um júri nacional, a constituir para o efeito. 
No dia 18 de dezembro realiza-se, no Auditório do Centro Cultural de Vila Nova da Barquinha, a Fase Municipal, 
com a participação dos vencedores da Fase Escolar, que decorreu na Escola D. Maria li. 

• Residências artísticas 

06 DE OUTUBRO-CONVERSAS 4.0: esta iniciativa tem como finalidade dar a conhecer os intervenientes e o trabalho 
desenvolvido nas Residências Artísticas de Vi113 Nova da Barquinha no âmbito do projeto Parque de Escultura 
Contemporânea Almourol, uma parceria do município com a Fundação EDP e o Instituto Politécnico de Tomar
lPT. Os 13 artistas, que permaneceram em residência no presente ano, apresentaram os seus trabalhos à 
comunidade e às entidades que os apoiaram durante a sua estadia.· 
Com moderação de Carlos Vicente participaram, também, nestas "conversas" o Sr. Presidente da Câmara 
Municipal de Vila Nova da Barquinha, Dr. Fernando Freire, o curador do Programa ARTE Pública da Fundação EDP 
e curador do Parque de Escultura Contemporânea Almourol, João Pinharanda e Margarida Pinto Correia, diretora 
de Inovação Social da Funda·çao EDP. No final das palestras teve lugar uma visita guiada à obra de Manuel João 
Vieira, inserida no projeto ARTEJO, no Alto da Fonte com a presença do artista e das entidades presentes. 

• Arte Pública 
O ARTEJO, um projeto artístico com a comunidade, integrado no ARTE PÚBLICA Fundação EDP pretende 
democratizar o acesso à arte e permitir o envolvimento da população em novas experiências culturais, bem como 
estimular o desenvolvimento local através da realização de intervenções artísticas em espaço público. 
Obras concluídas: "Mãos de Arrais" (Posto de Transformação da EDP, em Tancos) e "O Campo" (Limeiras), do 
artista Carlos Vicente; "Vertigo", localizada na fachada do ParaClube Boinas Verdes, do artista Violant; 
Em execução: "Sofia", na fachada dos prédios junto à rua D. Maria li, do artista Violant. 

• Acompanhamento projetos comunitários 
·--··-~·-···------ -···-»---- ••·--------· .. ··-- ····· . ······. -·---·-·--··•----.-·-··-----·-·- ·-··· --··· 

Atividade .. ____ Dinamiza~--·· Ponto de Situação 
M1.14 Plano Estratégico 
Educativo e Revisão da Carta Município de Vila 

Nova da Barquinha 

Procedimento para aquisição de 
serviços concluído. Contrato 
assinado. Trabalhos a decorrer Educativa ___________ .. , ....• - -- -· ---·-··· 

M2.38 Introdução de 
metodologias e ambientes 

.. inovadores de aprendizagem_ __ .. _ 
_ M2.39 Projeto Trarrpolim - ... 
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• Equipa multidisciplinar PEDIME 
Esta equipa é composta por um Psicólogo, Terapeuta da Fala e Assistente Social, funcionam em articulação com 
os diferentes órgãos de gestão e coordenação pedagógica do agrupamento de escolas, nomeadamente com a 
equipa de Educação Inclusiva, e com o Núcleo de Ação Social do Município com os seguintes objetivos: 
• Acompanhar os alunos nos planos de integração na escola e na aquisição e desenvolvimento de métodos de 

estudo, de trabalho escolar e medidas de recuperação da aprendizagem; 
• Supervisionar a aplicação de medidas corretivas e disciplinares sancionatórias; 
• Propor o estabelecimento de parcerias com órgãos e instituições, públicas ou privadas, da comunidade local; 
• Estabelecer ligação com a Comissão de Proteção de Crianças e Jovens em risco. A psicóloga está integrada 

na Comissão, como membro externo, e dá apoio ao comissário da educação, designado pelo Agrupamento 
de Escolas; 

As intervenções são realizadas nas escolas do agrupamento, no município, no domicílio ou noutro local a definir 
mediante a necessidade dos intervenientes. 
Casos em acompanhamento em 30 de outubro de 2018: 
• Terapia da Fala -13 alunos com idades entre os 5 e os 12 anos; 
• Ação Social- 23 alunos com idades entre os 5 e os 18 anos; 
• Psicologia - 21 alunos com idades entre os 4 e os 18 anos; 
• Transporte a pedido 

O Transporte a Pedido no Médio Tejo é um projeto inovador no contexto nacional e pretende ser uma referência 
importante para a divulgação do transporte flexível para eventual replicação em outros locais do país. Surgiu com 
o objetivo de aumentar a cobertura da rede de transportes coletivos existente, proporcionando uma oferta em 
áreas e/ou períodos do dia onde esta oferta não exista ou é deficitária. Tem circuitos, paragens e horários 
definidos, contudo as viaturas afetas a este serviço só efetuam os percursos se, antecipadamente, o serviço tiver 
sido solicitado para a central de reservas. 

Estatísticas do Serviço - Julho e A[osto w18 .. 

Estatísticas Globais do Serviço - Julho 2018 
nº pass. ·· Km Média ·· -Médí~- · 

___ }Ian~---·- ---~ealizados _ . . pass./dia Km/dia 
% dias com reserva 

54 2,5 20 

Estatísticas Financeiras do Serviço -Julho 2018 

%dias com 
reserva 

59% 

Custos Totais.··--;. ;~~~~i~~~ . --!:~~º -1··· --~~~i/~K ___ ·- ~~st~~-T~~a~s-· -- ·;~~~~i:os ·-
mensal encargo m 

.. -----··-········- -. .-....... - - -·- -·-- - ·-----------------·· -·- --------. --- ·---·-· - ···-- -·· --·-- -· -- -· -· 

271,78 € 98,70 € 173,08 € 0,40 € 271,78 € 98,70 € 
·--·-··---··--- ··--·-·-··--· - . -- --···--- --· --·· - ·-- -- - . - ---·. ·-· -------- - --------------·- - -·-·-----··-- -----

Estatísticas Globais do Serviço -Agosto 2018 

-o,~ d-:··---··-- ·- -1··- nºpass. -i--Km -- 1··- Média Média .. -r·· %-dia-;~Õm--,o ras com reserva . . . 
_ .. __ T!iJ~3?.: _ !:_ealr~!!_~~~- . pass./dra __ __ _ l(,!!Jjdra_. _ . _ . .!"~serva 

-~~~ __ _ ___ .:L. _ __ _ __ ~2! __ ·- _ _ _:'-~- _ _____ _ __ 1:5 __ __ _ _ --~~~ 
Estatísticas Financeiras do Serviço -Agosto 2018 

Custos Totais ----·t-·Proveitos · 1·-e~c:~:0

1
- -· enc~~~;Km --- CustosTotais1-· -Proveitos 

mensa ·---·---·--------------. -------------- - ---------·----· ------------
239,05 € 28,70 € 210,35 € 0,64 € 239,05 € 28,70 € 

-· . . - .. . -- .. . - . 

Dados disponibílízadós por: ÓMT 
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Gabinete de Apoio à Presidência 

• No DIA 6 DE NOVEMBRO DE 2018, o Município de Vila Nova da Barquinha, na qualidade de parceiro da 
Comunidade lntermunicipal do Médio Tejo para a realização de uma ação promocional conjunta da região, 
apresentou a iniciativa de 'Fátima-Tomar StayOver' a todos os empresários do setor do turismo (alojamento, 
animação e restauração). Esta ação vai decorrer na primavera/verão de 2019 e tem como objetivo contribuir 
para o aumento das estadas médias dos turistas nacionais na região do Médio Tejo, através da valorização do 
potencial do destino para pernoitas iguais ou superiores a duas noites. O projeto visa ainda contribuir para 
melhorar a perceção da imagem turística integrada da região pelo consumidor final, assim como contribuir 
para o reforço do trabalho de cooperação entre os Municípios e os agentes do Médio Tejo. Esta iniciativa é 
cofinanciada pelo Centro2020 e a UE, e decorre ainda das novas atribuições da CIMT para o desenvolvimento 
e promoção do turismo no Médio Tejo junto do mercado interno; 

• NO DIA 21 DE NOVEMBRO, promovemos uma sessão alargada com a comunidade educativa local, no Auditório 
do Centro Cultural. A iniciativa apelou à participação dos diversos agentes educativos nos proce·ssos de 
revisão da Carta Educativa e de desenvolvimento do Plano Estratégico Educativo Municipal, atualmente em 
curso, conduzidos pela Universidade de Aveiro. Participaram nesta acção autarcas, representantes de 
estabelecimentos de ensino, associações de pais e encarregados de educação participaram nesta ação que 
teve como objetivo recolher contributos e fazer uma reflexão conjunta. 

• No DIA 10 DE DEZEMBRO recebi na câmara municipal, os irmãos Carlos Manuel e Eugénio Farinha Maia .que 
doaram ao Município de Vila Nova da Barquinha um volume encadernado com os exemplares do jornal "O 
Moitense", desde o n.0 1, com data de 15 de março de 1936 até ao último exemplar, datado de 15 de maio de 
1945. Os jornais eram propriedade do pai de ambos, António Maia, natural de Moita do Norte, que procedeu 
à sua encadern·ação. 
A doação foi entregue por Eugénio Maia, a quem agradeci a confiança depositada no Município para a 
preservação e divulgação de tão importante património par.a o estudo da história local. 
Em carta endereçada ao Município, Carlos e Eugénio referem que ''.iulgamos serem exemplares raros, se não 
únicos, que retratam uma época histórica peculiar, não só da aldeia, mas também do Município, cuja 
memória gostaríamos de ver preservada". · 
O volume do jornal "O Moitense" encadernado irá integrar o espólio da Biblioteca Municipal, sendo que os 
serviços do Município irão proceder à sua digitalização, para que possa ser disponibilizado ao público. 
O jornal "O Moitense" foi a primeira publicação periódica do concelho de Vila Nova da Barquinha. João dos 
Santos Gil e Armando Rodrigues de Oliveira figuram entre os nomes que dirigiram o periódico bem como 
belíssimos artigos de Júlio de Sousa e Costa. 

• Um dos fatores para a elegibilidade das candidaturas a fundos comunitários é a criação de entidades 
· supramunicipais com vista à agregação de serviços. A após reunião na Comunidade lntermunicipal do Médio 

Tejo, e do consenso entre 7 municípios, Vila Nova da Barquinha, Ourem, Tomar, Constância, Sardoal, Ferreira 
do Zêzere e Mação, para a criação de um futuro modelo de gestão (capitais exclusivamente públicos) que 
deverá passar pela criação de uma empresa intermunicipal para a gestão da rede baixa de águas e 
saneamento. A criação desta entidade permitirá assim concorrer ao aviso do POSEUR, com um fundo 
disponível de 70 milhões de euros para apoio não reembolsáveis que visa apoiar a criação de novas entidades 
gestoras intermunicipais, permitindo assim a estes 7 municípios apresentar candidaturas através desta 
entidade para as áreas de água e saneamento sob pena de não podermos concorrer a fundos comunitários. 
Na próxima reunião da Assembleia Municipal será discutido este assunto . 

____ Código Concurso 
POCENTRO 

_ _ Portugal ~020 

POCENTRO 
Portugal 2020 

. ----··--···--·--°esl9!!açãoda_Oper'!Ção · · 
Praça da República e Rua Pedro Álvares Cabral 

Planos Inovadores de Combate ao Insucesso Escolar (Plano Estratágfco 
Educativo e Revisão da Carta Educativa; Introdução de metodologias e 
ambientes inovadores de aprendizagem; Projeto trampolim -atividades 
de Integração e educação parental; 

·······-- _________ ._ ____ ,_. ··------------------------------·--· 
POCENTRO 

Portugal 2020 

Programa de Ação para os Produtos Turlstlcos Integrados-Médio Tejo 
(Programação de animação do património Festival Zêzere Arts Almourol) 

Estado 

Aprovado e em execução 

Aprovado e em execução 

Aprovado e em execução 

PO CENTRO Rotas e Percursos no Médio Tejo Aprovado, em fase de expropriação 
·----~ P~2020 . ......... ·-··-~-~-·--•-·--·--·--- -·--·--··-·····---.. _ .... ---·---·--·· •. .... ~-. ·-··--·---·--·-··--------··-· 

POSEUR 
Portugal 2020 

Sistema de Drenagem de Aguas Residuais Domésticas das Madeiras Aprovado e e~ execução 
.- .. ••••••••----••-•••-••••• •-•••-•• ••••••-•••••••••••••• ..... •-•-•••••••• • ••~--••-••ar•••••• 
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ASSEMBLEIA MUNICIPAL DE VILA NOVA DA BARQUINHA 

Comissão Eventual (Ata nº 03 de 29 de junho de 2018) 

Proposta de Alterações ao Regimento 

1. Referências 
a. Constituição e designação dos membros da Comissão Eventual (Ata n°3/2018); 
b. Regimento Vigente (Ata1/201 O, Pág. 20); 
c. Lei nº 75/2013, de 12 de setembro; 
d. Registos de sugestões de alteração apresentados em sessão da AM. 

2. Finalidade e Objetivos 
Elaborar até final do corrente ano uma proposta de atualização do regimento em vigor 
para ser apresentada, discutida e votada na ultima sessão da AM de 2018. 

3. Constituição da Comissão 
António Augusto Ribeiro - Coordenador (PS); 
Maria de Fátima Couteiro da Silva Martins (PS); 
Vitorino Gomes Monteiro (PS); 
Eduardo Cristóvão Gil de Oliveira (PPD/PSD-CDS-PP); 
João Filipe da Silva Ricardo (CDU/PCP-PEV). 

4. Calendarização de ações 
a. Fita de tempo das ações 

Ação 

Aprovação da comissão 

Recolha de dados/informação 

1 ª Reunião de trabalho 

Elaboração da proposta 

Documento proposta concluído 

Apresentação, discussão e aprovação 

5. Sugestões de revisão/alteração 

a. Alteração formal 

Data 

29-06-2018 

Até 31-08-2018 

21-09-2018 

Até 03-12-2018 

03-12-2018 

5ª Sessão AM 

Responsável Observação 

ÓrgãoAM Sessão daAM 

Membros Individual 

Coordenador Presencial 

Comissão Coordenador 

Comissão Presencial 

ÓrgãoAM Sessão da AM 

- Colocar depois do preambulo a data de aprovação pela Assembleia da versão final; 
- Passar o índice de artigos para o início do regimento para que este cumpra a finalidade 

de facilitar a pesquisa dos artigos; 
- Colocar em nota de rodapé a legislação referenciada em cada página; 
- Em anexo apresentar uma lista de conceitos enquadrantes; 
- Rever o escrito do regimento de acordo com o acordo ortográfico de língua portuguesa. 

b. Alteração de conteúdo 
Na elaboração da proposta foram consideradas as alterações introduzidas no atual regime 
jurídico das autarquias locais, o processo de preparação e realização das sessões da 
Assembleia em face dos meios tecnológicos disponíveis e em alguns casos, sugerida uma 
nova redação de artigos: 

1 



Pág. 
Título 

Proposta de Alteração Obs. 
Artigo 

1 Acrescentar um Parágrafo 2: 

A Assembleia Municipal deliberou a constituição de uma comissão eventual para a elaboração de uma 
proposta de alteração do Regimento, ao abrigo do disposto na alínea a), do n.0 1 do artigo 29.0

, do 
Ter sempre o histórico de Anexo Ida Lei n.º 75/2013, de 12 de setembro, tendo assumido a forma de proposta da Comissão 

Eventual Assembleia Municipal n.º 001/CEAM/13-12-2018, que depois de apresentada e discutida alterações 

mereceu a deliberação __ (nº_- /2018 da AM .. 

1 Preâmbulo No paragrafo 2 atual: 

Alterar para:[ ... vários desideratos: atender às disposições legais e acolher as alterações ... ] neste 
O Regimento é do órgão AM mesmo paragrafo retirar apalavre nova em[ ... sensibilidade da nova Assembleia Municipal de ... ]. 

Paragrafo 3 e 4: Anular. Repete-se 

2 Paragrafo 5 e 6: Com redação num único paragrafo. 

Acrescentar a data da deliberação (aprovação das alterações) Versão aprovada 

3 Artigo 2° propor as alterações: 

1. A composição, competências de apreciação e fiscalização, organização e funcionamento da AM ... Função de fiscalização 

1/2 
2. Nas reuniões da AM participam os cidadãos que encabeçaram as listas mais votadas na eleição 

para as Assembleias de Freguesia da área do Município, enquanto estas não forem instaladas. Situação não prevista 

3. j) Deliberar sobre a atribuição de despesas de representação dos titulares de cargos de direção, nos 
termos do disposto no n.0 1 do art.0 24.0 da Lei n.0 49/2012, de 29 de agosto, na redação atual. Adicionar esta alínea 

5 11/12 Artigo 12° propor a alteração: 

1. [ ... e a decisão é notificada ao Deputado Municipal pessoalmente, por via postal ou eletrónica ... ] Rapidez e gestão de recursos 

6 11/13 Artigo 13° propor a alteração: 

1. [ ... competente e à Câmara Municipal por escrito, via postal ou eletrónica.] Rapidez e gestão de recursos 

2 ~lt 



7 111/17 Artigo 17° propor as alterações: 

4. A constituição de cada Grupo Político Municipal efetua-se mediante comunicação dirigida ao 
Presidente da AM, assinada pelos membros que o compõem, indicando a sua designação, o 
representante e a respetiva direção, devendo ser comunicado em sessão da Assembleia Municipal. 

5. No caso de Grupos Políticos Independentes, essa comunicação carece da assinatura de, pelo menos, 
dois dos seus Deputados Municipais. 

8 111/18 Artigo 18° propor a alteração: 
1. Cada Grupo Municipal estabelece livremente a sua organização e preenche os lugares predestinados 

nas instalações, devendo qualquer alteração na composição da sua direção ser comunicada ao 
Presidente da AM. 

2. São incompatíveis as funções de Presidente da Assembleia ou de membro da mesa com as de 
líder/representante do Grupo Político ou seu eventual substituto. 

10 IV/23 Artigo 23° propor a alteração: 

1. Enumeração de todas as competências previstas no artigo 29° do Regime Jurídico das Autarquias 
Locais, aprovado pela Lei nº 75/2013, de 12 de setembro, da mesa da AM. 

10 IV/25 Artigo 25° propor a alteração: 

1. e) [Dar oportuno conhecimento à Assembleia ... ] 

11 2. Suspender e encerrar antecipadamente as sessões, quando circunstâncias excecionais o justifiquem 
mediante decisão fundamentada a incluir na ata da sessão; 

11 IV/26 Artigo 26° propor a alteração: 

d) Na falta de trabalhador designado para o efeito, lavrar e subscrever as atas das reuniões; 

12 V/29 Artigo 29° propor a alteração: 

2. A AM reúne em 5 (cinco) sessões ordinárias anuais, em fevereiro, abril, junho, setembro e novembro 
ou dezembro, convocadas por edital e por carta com aviso de receção ou nos termos do nº 2 do 
artigo 31.0

• 
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Alteração da redação do 4. 

" ... dois deputados." 

Organização e Coordenação 
das sessões 

Palavra adequada líder ou 
representante (?) para partido, 

coligação ou grupo político 

Evitar a consulta constante da 
lei neste ponto. 

Oportuno 

Adicionar este ponto 
(funcionamento da AM) 

Funcionamento da AM 

Planeamento e organização 

---
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13 V/31 

13 V/31A 

14 V/35 

15 V/38 

Artigo 31° propor a alteração: 

1. A Assembleia é convocada com a antecedência mínima de oito ou cinco dias, conforme se trate de 
sessões ordinárias ou extraordinárias, após a iniciativa do Presidente da AM ou da mesa, ou após a 
receção dos requerimentos previstos no nº 1 do artigo 28° do regime jurídico das autarquias locais, 
aprovado pela Lei nº 75/2013, de 12 de setembro. 

Artigo 31Aº propor um novo artigo: 

1. A AM reúne em sessão extraordinária por iniciativa do seu presidente, da mesa ou após 
requerimento: 

a) Do Presidente da Câmara Municipal, em cumprimento de Deliberação desta. 
b) De um terço dos seus membros. 
c) De um número de cidadãos eleitores inscritos no recenseamento eleitoral do município equivalente 

a 5% do número de cidadãos eleitores até ao limite máximo de 2500. 

2. O Presidente da AM, no prazo de cinco dias após a sua iniciativa ou a da mesa ou a receção dos 
requerimentos previstos no número anterior, por Edital e por carta com aviso de receção ou 
protocolo, convoca a sessão extraordinária de AM. 

3. A sessão extraordinária referida no número anterior deve ser realizada no prazo mínimo de três 
dias, e máximo de 1 O após a sua convocação. 

4. Quando o Presidente da mesa da AM não convoque a sessão extraordinária requerida, podem os 
requerentes convocá-la diretamente, obseNando, com as devidas adaptações, o disposto nos nºs 2 
e3 e promovendo a respetiva publicação nos locais habituais. 

5. A metodologia de distribuição de documentação aos Deputados Municipais rege-se pelo Anexo 1 

Artigo 35° propor a alteração: 

3. Quando o órgão não possa reunir por falta de quórum, o presidente designa outro dia para nova 
sessão ou reunião, que tem a mesma natureza da anterior, a convocar nos termos previstos na lei. 

Artigo 38° propor a alteração: 

3. Na sala de reuniões haverá lugares reseNados para os membros da AM, Câmara Municipal, 
público, comunicação social e secretariado da AM. 
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16 V/41 Artigo 41° propor a alteração: 

2. Em ambos os períodos podem ser utilizados meios de suporte audiovisual, sendo comunicada essa 
intenção à mesa até ao penúltimo dia útil em que se realiza a reunião para que seja garantida a Adicionar este ponto e 

equidade de meios aos deputados e a organização da sessão. adequar a realidade. 

16 V/42 Artigo 42° propor a alteração: 

5. Havendo vários inscritos para apresentar o mesmo assunto, a mesa da sessão poderá 
salvaguardando o princípio da pluralidade, dar a palavra apenas à pessoa que se inscreveu em Funcionamento da AM 

primeiro para cada assunto ou a um elemento designado pelos inscritos. Adicionar este ponto 

17 V/43 Artigo 43° propor a alteração: 

7. As inscrições para as declarações políticas deverão ser efetuadas pelos Grupos Políticos e os Considerar os deputados 
Deputados que exercem o seu mandato como independentes ... independentes 

17 V/45 Artigo 45° propor a alteração: 

1. O Período da ordem de trabalhos será destinado exclusivamente à matéria constante da Funcionamento da AM 
convocatória, depois de ser apresentada e votada pela assembleia. Apresentação e votação da OT 

18 V/46 Artigo 46° propor a alteração: 

1. Até final da leitura do expediente, poderão os Grupos Políticos ou os Deputados Municipais entregar " ... a serem apresentados, 
na Mesa, propostas de votos, moções ou recomendações a serem apresentados, discutidos e discutidos e votados no ponto 
votados no ponto respetivo da Ordem de Trabalhos. respetivo da OT." 

21 V/56 Artigo 56° propor a alteração: 

2. Os Deputados Municipais podem, a título individual, apresentar declarações de voto por escrito que Registo histórico e 
serão entregues na mesa da AM, até 72 (setenta e duas) horas após o termo da reunião. comunicação 

23 V/63 Artigo 63° propor a alteração: 

1. Salvo o caso de escrutínio secreto obrigatório, a votação far-se-á por "mão no ar", podendo qualquer Funcionamento da AM 
Grupo Político requerer que a mesma se faça por outra forma aplicável. " ... a votação far-se-á por mão 

no ar, ... " 
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24 V/65 Artigo 65° propor a alteração 

6. A gravação áudio e o registo digital das atas das sessões ou reuniões devem ser arquivados em 
dois locais destintos, em condições que garantam a análise e pesquisa futura de informação pelos 
interessados. 

27 Vl/73 Artigo 73° propor a alteração: 

Título - Participação de Vereadores, Funcionários, Entidades e Cidadãos 

Os deputados municipais que integram as comissões ou grupos de trabalho, no âmbito do trabalho 
desenvolvido, podem solicitar a audição de vereadores, dirigentes municipais, funcionários, entidades 
e cidadãos que possuam informação de interesse para a matéria em análise e cuja participação seja 
considerada relevante para os respetivos trabalhos, sem direito a voto. 

29 Vlll/81 Artigo 81° propor a alteração: 

2. Finda a apresentação, seguir-se-á um período de quinze minutos destinados à intervenção de cada 
Grupo Político, seguido de um período de trinta minutos de resposta e esclarecimento, prorrogável 
mediante deliberação da Assembleia, a solicitação do Presidente da Câmara. 

34 Anxl Anexo I propor a alteração: 

2.a) Será entregue de imediato um exemplar no formato indicado pelos Líderes dos Grupos Políticos 
ou, mediante solicitação, um exemplar ao representante indicado de cada um dos partidos integrantes 
de coligação; 

3. O Secretariado de Apoio da Assembleia fornecerá ainda em formato digital ou em papel: 

a) Reproduções de peças de documentação incluídas no grupo 1, a solicitação de qualquer Membro; 

b) Reproduções adicionais de peças de documentação incluídas nos grupos li e Ili, a requerimento 
do Líderes dos Grupos Políticos e para efeitos de entrega imediata a algum ou alguns membros do 
respetivo Grupo Político; 

c) Reproduções adicionais de peças de documentação incluídas nos grupos li e Ili, mediante a 
solicitação de qualquer membro. 
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34 Anxl 4. Os documentos que instruem o processo deliberativo devem ser colocados no alojamento da AM 
na plataforma eletrónica da Câmara de VNB sendo a respetiva ligação enviada juntamente com a 
convocatória. Devem também ser entregues, no mínimo uma cópia em papel, aos Grupos 
Municipais e Deputados Municipais que exercem o seu mandato como independentes. 

35 5. Relativamente aos Membros que são simultaneamente Presidentes de Junta de Freguesia, estes 
ajustarão diretamente com o Secretariado de Apoio da Assembleia, dentro do espírito e quadro 
geral da presente Deliberação, aquelas regras específicas de distribuição normalizada que, sendo 
exequíveis, sejam mais convenientes para as necessidades de informação permanente da 
Freguesia que representam. 

36 Anx li Anexo li: 
Legislação (Notas de Rodapé) 

37 Anx Ili Anexo Ili: 
Lista de termos 
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A comissão eventual, constituída no âmbito das competências da Assembleia Municipal 
para proceder à elaboração da proposta de atualização do regimento, integrou todos os 
partidos com representação na Assembleia. 

A comissão submete a proposta para discussão e votação em sessão da Assembleia 
Municipal, depois de aprovadas as sugestões de alteração, as mesmas constarão do texto 
final do regimento que será difundido aos interessados. 

Vila Nova da Barquinha, 13 de dezembro de 2018 

O Coordenador da Comissão Eventual para 
Atualização do Regimento da AM de VNB 

António Augusto Ribeiro 
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